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аНастасия  
паНькиНа:

«Нас объедиНяет 
вера в бога»
в Димитровграде состоялся 
крестный ход в честь 
небесного покровителя города 
архимандрита гавриила

в рамках гособоронзаказа ОаО «УкбП» 
разрабатывает интегрированные комплексы  
для вертолётов. комплекс Ми-171а2 готов  
к сертификационным испытаниям 

«если потребуется,  
смогу за себя постоять»
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Об этом сказано в ходе недавне-
го совещания с главами субъек-

тов в режиме видеоконференции 
по вопросам модернизации ре-

гиональных систем дошкольного 
образования, которое провел 

председатель Правительства РФ 
Дмитрий Медведев.

- По темпам введения новых 
мест лидируют десять регио-
нов. Я их специально отмечу. Это 
Ульяновская, Амурская области, 
Карачаево-Черкесия, Чувашская 
Республика, Тульская, Сахалин-
ская, Самарская, Тверская области, 
Удмуртская Республика и Тамбов-
ская область, - отметил министр 
образования и науки РФ Дмитрий 
Ливанов.

Накануне этого совещания гла-
ва региона ознакомился с ходом 
работ в строящихся детских садах 
региона. Вместе с Сергеем Морозо-
вым строящиеся детские сады в селе 
Большие Ключищи Ульяновского 
района и микрорайоне «Запад-1» 
в Ульяновске посетили и депута-
ты Законодательного собрания. В 
Большеключищинском детском 
саду на 120 мест в настоящее вре-
мя ведутся кровельные работы, 
установлена газовая котельная, 
завершена прокладка электросе-
тей. Строительство дошкольного 
учреждения на 240 мест в микро-

районе «Запад-1» должно завер-
шиться в декабре этого года. Здесь 
уже установлены стеновые панели 
и окна, почти завершено устрой-
ство инженерных сетей, устройство 
кровли и электромонтажные рабо-
ты, начаты работы по благоустрой-
ству территории.

Напомним, в этом году на раз-
витие дошкольных учреждений 
Ульяновской области направлен 
почти миллиард рублей, из них 
порядка пятисот миллионов - из 
регионального и муниципальных 
бюджетов. По информации ми-
нистерства образования и науки 
области, до конца года в детских 
садах должно быть введено 2547 
новых мест. Этого планируется до-
стичь за счет строительства новых 
зданий (360 мест), реконструкции 
существующих объектов (552 ме-
ста), возврата помещений бывших 
детских садов в действующую сеть 
(350 мест), а также развития част-
ных дошкольных учреждений (40 
мест). Кроме того, предусмотрены 
капитальный ремонт аварийных 
сооружений, благодаря чему в до-
школьных детских учреждениях 
увеличится количество мест еще на 
1150, и приобретение зданий и по-
мещений для размещения детских 
садов на 95 мест. 

- В конце лета и начале осени 
в рамках программы модерниза-

ции в области уже введено 530 
мест. Только за сентябрь на эти 
цели определено порядка 456,9 
миллиона рублей. Так, по данным 
на 10 октября,  выделено еще 106 
миллионов рублей из федераль-
ного бюджета, 34,5 миллиона - из 
областного бюджета и почти 49 
миллионов - из бюджетов муни-
ципальных образований. Данное 
финансирование направлено на 
реализацию комплекса мер по мо-
дернизации дошкольного образо-
вания, - отметил губернатор Сер-
гей Морозов. 

Но на прошедшем совещании 
не обошлось без негатива. Среди 
проблемных тем - строительство 
нового детского сада в микрорайо-
не «Олимп» города Димитровгра-
да. Руководство города уведоми-
ло о том, что не готово исполнить 
свои обязательства по софинанси-
рованию строительства. Это озна-
чает, что, несмотря на большую 
потребность в дошкольном учреж-
дении, строительство может быть 
отложено.

- Губернатор Ульяновской об-
ласти и депутаты Законодатель-
ного собрания категорически не 
согласны с позицией муниципаль-
ного образования, которое факти-
чески расписалось в собственном 
бессилии. Нам предстоит в режиме 
ручного управления выровнять си-

туацию и добиться тех целей, кото-
рые перед нами стоят. Необходимо 
повысить личную персональную 
ответственность глав администра-
ций муниципалитетов: если они 
не выполняют свои обязательства, 
почему должны страдать родите-
ли и их дети? Каждый ребенок в 
Ульяновской области имеет право 
на дошкольное образование. Мы в 
стороне стоять не собираемся - де-
путатский корпус будет активно 
участвовать в реализации програм-

мы модернизации дошкольного 
образования и контролировать ход 
ее исполнения, - подчеркнул пред-
седатель комитета по социальной 
политике Законодательного со-
брания Игорь Тихонов. 

По словам министра образова-
ния и науки региона Екатерины Убы, 
приоритетом является ликвидация 
очередности среди детей в возрасте 
от трех до семи лет, а также открытие 
групп раннего возраста там, где они 
наиболее востребованы.
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17 октября отметила свой день рождения главный редактор 
«Ульяновской правды» Ирина Арановская. Отметила вдали от редак-

ции, чем воспользовался коллектив и решил поздравить ее на страницах 
своей газеты. Счастья, удачи, успехов, креативных подчиненных, Ирина! 

В Ульяновской области прошел семинар,  
посвященный проблемам реализации федерального  

законодательства в сфере водоснабжения  
и водоотведения.

В Димитровграде состоялось торжественное закрытие II Межрегио-
нального фестиваля «Театральный АтомГрад». Гран-при фестиваля 

в номинации «Лучший спектакль» получила постановка Новоуральского 
театра  «Полторы горсти». 

Область - в десятке
В Правительстве России Ульяновская область названа  
в числе десяти наиболее успешных регионов по вводу мест в дошкольных учреждениях

Акшуатский дендропарк патрулируют  
«зелёные стражники»
Продолжается создание эколого-

краеведческой тропы «В гостях 
у Поливанова» по дендропарку 
села Акшуат Барышского райо-

на, заложенному еще в конце 
XIX века в имении крупного 

симбирского землевладельца 

Владимира Николаевича  
Поливанова. 

Реализация проекта ведется Ак-
шуатской школой и ее директором 
Верой Фоминой при содействии  
регионального минприроды, адми-

нистрации района и методической 
помощи Ульяновского областного 
краеведческого музея на средства 
Федерального гранта Русского гео-
графического общества.

В сентябре построены въезд-
ные ворота в парк, воссоздающие 

элементы кирпичной кладки вре-
мен Поливановых, сруб родника 
на берегу реки, санаторий и вос-
становлена пионерская беседка.

На днях в парке появились 
первые «зеленые стражники». Они 
выполнены из дерева и установле-
ны на каждой информационной 
площадке. Стражники призваны 
«охранять» своими щитами рас-
тительность и обитателей парка, 
так как его территория является 
региональным памятником при-
роды. Всего выделено десять ин-
формационных площадок, осна-
щенных аншлагами и лавочками 
для отдыха. Макеты информаци-
онных аншлагов подготовлены 
совместно с сотрудниками отдела 
природы краеведческого музея, их 
темы разнообразны и раскрыва-
ют все историческое и природное 
богатство территории парка. По 
пути следования вдоль тропы на 
развилках дорог устанавливаются 
символичные указатели в виде со-
сновых шишек. 

Сосна была любимым деревом 
Владимира Поливанова как «дере-
во наиболее ценное и выносливое». 
Она оказалась наиболее пригод-
ной породой для искусственного 

лесоразведения в Симбирской 
губернии и хорошей помощницей 
помещика в борьбе с песчаными 
суховеями. Основная часть парка 
занята хвойными породами, здесь 
произрастают несколько видов 
лиственниц (европейская, сибир-
ская, Сукачева), сосны (Веймуто-
ва, горная, длиннохвойная), пихты 
(европейская и сибирская), ели 
(европейская, канадская, сибир-
ская, Энгельмана) и др.

Работы по благоустройству 
тропы еще продолжаются, но по-
сетители в парк наведываются 
почти каждый день. В минувшие 
выходные Вера Фомина провела 
экскурсию с учащимися школы 
районного поселка Карсун и села 
Чуфарово Вешкаймского района. 
Школьники остались очень до-
вольны. 

Сотрудники Акшуатского и 
Ульяновского областного краевед-
ческого музеев в настоящее время 
совместно разрабатывают суве-
нирный набор открыток об исто-
рии и природе села. Используются 
ценные оригинальные фотографии 
семьи Поливановых и старинные 
фотографии акшуатцев из фондов 
школьного музея.
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Глава Правительства РФ Дмитрий 
Медведев выразил надежду, что уже в 

ближайшее время будет запущен в про-
изводство крупнейший в мире серийный 

транспортный самолет Ан-124  
«Руслан». 

Это заявление премьер сделал по ито-
гам беседы с премьер-министром Украины 

Николаем Азаровым и заседания комите-
та по экономическому сотрудничеству 
Российско-украинской межгосударствен-
ной комиссии.

«У нас завершается работа по созданию 
совместного предприятия, касающегося Ан-
124, - сказал премьер. - Надеюсь, мы запустим 
производство в самое ближайшее  время». 

В августе на авиационно-космическом 

салоне МАКС-2013 украинская и рос-
сийская стороны согласовали последние 
технические детали для возобновления со-
вместного производства самолета Ан-124. 
На первом этапе планируется модерниза-
ция «Русланов», которые близки к исчер-
панию ресурса, в том числе обновление 
фюзеляжа и крыла, замена навигационной 
системы, шасси и авионики.

В Ульяновской области прошла IX Российская  
научно-практическая конференция по вопросам онкологии  

«Модниковские чтения». 
В работе форума приняли участие более 100 человек.

В регионе презентовали приложение «Мобильный геопортал», с 
помощью которого можно получить доступ к порталу региона с наи-

более распространенных семейств операционных систем  
для мобильных устройств. 

В московских павильонах ВВЦ завершилась юбилейная, 15-я по сче-
ту агропромышленная выставка «Золотая осень». Ульяновская деле-

гация привезла не только комплект медалей, но и целый ряд соглашений. 
В числе награжденных -  Ульяновский НИИ сельского хозяйства. 

Новоспасский - 
впереди

Итоги рейтинга районов Ульяновской обла-
сти за восемь месяцев текущего года озвучил 

министр экономики и планирования региона 
Олег Асмус. Лидером среди муниципальных об-

разований Ульяновской области по социально-
экономическому развитию стал Новоспасский 
район. По словам Олега Владимировича, этот 

район демонстрирует хорошие показатели 
по уровню доходов населения, в финансово-
инвестиционном блоке, на потребительском 

рынке, в социальной сфере.

Чердаклинский и Николаевский районы 
заняли второе и третье места соответственно. 
Здесь зафиксированы позитивные изменения в 
промышленно-строительном секторе и аграрном 
производстве.

Инзенский, Кузоватовский и  Мелекесский 
районы разделили четвертое место. Специалисты 
отмечают в данных муниципальных образовани-
ях положительные тенденции в розничном това-
рообороте, жилищном строительстве и занятости 
населения.

Все перечисленные муниципальные образова-
ния являются территориями с показателями раз-
вития выше среднего.

В промышленно-строительном секторе по объ-
емам отгрузки товаров в среднем по области по-
казатель установился на уровне 102,1%. Высокие 
темпы роста обеспечили Чердаклинский (190%), 
Цильнинский (133,5%), Новоспасский (117,7%) 
районы. Положительная динамика по отношению 
к прошлому году зафиксирована в четырнадцати 
муниципалитетах.

В сельскохозяйственном секторе по совокуп-
ности показателей на первом месте Новомалы-
клинский район, далее вторая и третья позиции за 
Цильнинским и Мелекесским соответственно.

Как отмечают эксперты, в социальной сфере 
среди позитивных тенденций - увеличение рож-
даемости. Рост рождаемости отмечен в тринадца-
ти районах области.

- Итоги восьми месяцев показали, что среди 
аутсайдеров произошли некоторые изменения. 
Карсунский район вновь переместился на девят-
надцатую строчку общего рейтинга, затем разме-
стились Барышский (двадцатое) и Старокулат-
кинский (двадцать первое место), - резюмировал 
Олег Асмус.

В доме-музее В.И. Ленина закончился ремонт 
косметика - 10 миллионов,  

ждем «капиталки»
Кира Овчинникова

Ульяновский дом-музей В.И.Ленина открылся после ремонта, длившего-
ся больше трех месяцев. На реставрационные работы, многие из которых 

могут называться уникальными, из областного бюджета было выделено 
порядка десяти миллионов рублей. Для старейшего ленинского музея ре-
гиона, которому в декабре исполнится 90 лет, это первый основательный 

ремонт за последнее тридцатилетие. 

Заведующая музеем Татьяна Брыляева рассказала, что в первую очередь 
была отремонтирована уникальная система пожаротушения. Приоритет-
ность этих работ не обсуждалась, ведь дом - целиком деревянное сооруже-
ние, в котором хранятся подлинные вещи семьи Ульяновых. По словам за-
ведующей, сейчас дренчерную систему пожаротушения питают два водоема, 
находящиеся под землей, и в случае возгорания музей будет целиком покрыт 
облаком из водяной пыли. Только на обновление этой системы из бюджета 
было выделено пять миллионов рублей. 

Кроме того, в доме покрасили пол и окна, прочистили печные трубы, ча-
стично отремонтировали крышу и четыре крыльца и поклеили обои. Кстати, 
с ними строителям пришлось повозиться - еще в 60-е годы прошлого века 
они были изготовлены на одной из московских фабрик по спецзаказу. Их  ри-
сунок точно повторяет орнамент обоев, которые были в доме при жизни се-
мьи Ульяновых. Однако качество бумаги отличается от состава современных 
и требует к себе более трепетного отношения. 

(Окончание на стр. 7)

«Любовь и голуби»  
для психического 

здоровья
В кинозале «Люмьер» прошел спе-

циальный сеанс для пациентов ГКУ 
«Ульяновская областная клиническая 
психиатрическая больница». Кинопо-
каз был приурочен к Всемирному дню 
психического здоровья, который отме-
чается 10 октября.

- Мы выбрали для просмотра кар-
тину Владимира Меньшова «Любовь 
и голуби», - говорит заведующая от-
делением социальной реабилитации 
учреждения Елена Разина. - Большин-
ство из сегодняшних зрителей - люди 
старшего поколения, большую часть 
жизни прожившие еще в Советском 
Союзе. Кроме того, было учтено мне-
ние специалистов, рекомендовавших 
для культурно-досугового мероприя-
тия наших пациентов ностальгическую 
комедию.

Кинозал «Люмьер» - социально 
ориентированное учреждение. Прове-
дение совместных мероприятий со спе-
циализированными и общественными 
организациями - постоянная практика 
в его работе.



«Авиастар» получит новый заказ?

погасите долги  
по ЖкУ
В Ульяновской области продолжается 

месячник по погашению задолженности за 
жилищно-коммунальные услуги.

В рамках месячника заключено более 
1150 соглашений между жителями, управ-
ляющими компаниями и поставщиками ком-
мунальных услуг о добровольном погашении 
долга.

В ходе месячника с 1 по 18 октября пред-
ставители управляющих организаций по-
сетили свыше 46 тысяч квартир должников, 
организовано более 12 тысяч автодозвонов до 
жильцов с сообщением о задолженных сум-
мах по оплате ЖКУ. Также в ходе месячни-
ка проведено 115 совместных рейдов судеб-
ных приставов, представителей социальных 
служб и УМВД России по Ульяновской об-
ласти, произведено порядка 100 ограничений 
предоставления коммунальных услуг. Около 
70 человек привлечено к выполнению обще-
ственных работ по уборке и благоустройству.

Напомним, что месячник по ликвидации 
задолженности граждан по оплате жилья и 
коммунальных услуг проводится в целях 
предупреждения и ликвидации долгов за 
ЖКУ и обеспечения бесперебойной работы 
предприятий ЖКК. Месячник продлится до 
31 октября.  
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ее инфраструктуры. Понимаете, 
имидж площадки уже сформи-
рован, основная инфраструктура 
окуплена налогами от первых ре-
зидентов, есть место, есть спрос, 
есть такой мощный сосед, как 
ПОЭЗ. Чтобы не останавливаться, 
нам сегодня необходимо закрыть 
вопросы с жильем для сотрудни-
ков предприятий и с обществен-
ным транспортом. По большому 
же счету, теперь перед нами стоит 
задача развития второй промзоны 
области - «Карлинской».

- Неделю назад вы обсуждали 
тему промзоны «Заволжье» 
в Москве с главой минрегион-
развития Игорем Слюняевым. 
Какие еще вопросы были за-
тронуты?

- Также мы говорили о про-
блеме моногородов (у нас это 
Новоульяновск, Инза и Силикат-
ный), о создании вокруг них зон 
территориального развития; и об-
судили вопросы инвестиционной 
политики как нашей области, так 
и России в целом. Должен ска-
зать, что регионам, если не счи-
тать особые экономические зоны 
(ОЭЗ),  очень тяжело привлекать 
инвесторов - все возможные льго-
ты ложатся на их плечи, а окупае-
мости приходится ждать…

- Международное агентство 
Fitch подтвердило стабиль-
ные кредитные рейтинги 
Ульяновской области. Какие 
позиции занимал регион до по-
падания в зону стабильности 
и что надо сделать, чтобы 
улучшить текущие показате-
ли?

- Впервые  наша область по-
пала в рейтинги Fitch в ноябре 
2008 года. С тех пор эти показате-
ли не меняются. Чтобы подняться 

выше, необходимо увеличить до-
ходную часть бюджета, что, сами 
понимаете, в текущих условиях 
тяжело. Но в целом сформировать 
устойчивый поток доходности и 
выйти на уровень самодостаточ-
ности региону по силам. Хочу до-
бавить, что уже сейчас мы вполне 
можем размещать свои облигации 
на рынке, хотя не собираемся зло-
употреблять этим.

- Вернемся к промзонам. Не-
делю назад и полпред, и со-
ветник президента, и ми-
нистр транспорта высоко 
оценили сам факт появления 
портовой особой экономиче-
ской зоны. Но в ходе совеща-

ния по вопросам ее развития 
был выявлен и ряд проблем. 
Александр Александрович, да-
вайте попробуем разобраться 
в каждой из них: кто виноват 
и что делать? Первой болез-
ненной точкой были названы 
еще не решенные вопросы по 
передаче земли и не завершен-
ное расширение границ ПОЭЗ.

- Дело в том, что сначала мы 
собирали земли из паевой соб-
ственности, сформировав земель-
ный участок, принадлежащий 
ОАО «Корпорация развития». 
Завтра должны утвердить его 
передачу в распоряжение Минэ-
кономразвития РФ и ОАО «ОЭЗ» 
(федеральная компания по разви-
тию особых экономических зон. -  
Г. К.). Что же касается расшире-
ния границ, то 120 га из 600 уже 
закреплено за ПОЭЗ, по 220 га ра-
бота завершается, идет юридиче-
ское определение полных границ. 
Это  исключительно техническая 
работа.

- Следующая проблема - мед-
ленные темпы реализации 
планов создания инфраструк-
туры, утвержденных наблю-
дательным советом ПОЭЗ  
11 сентября прошлого года.

- Работы идут исключительно 
теми темпами, которыми позво-
ляет законодательство. Инфра-
структура зоны разбита на две 
части: внутренние сети, за кото-
рые отвечает минэкономразвития 
и ОАО «ОЭЗ», и внешние - сфе-
ра ответственности региона. По 
нашей части уже готов проект, 
получено положительное заклю-
чение экспертизы, со следующего 
года начинается строительство. 
Что касается внутренних сетей, то 
большая часть уже спроектирова-

на, какая-то - еще проходит экс-
пертизу. Но надо отметить, что, 
во-первых, строительство и тех и 
других в принципе начато. Задача 
- полностью обеспечить первых 
резидентов к концу 2014 года, уве-
рен, будет выполнена. Во-вторых, 
необходимо понимать, что строи-
тельство инфраструктуры очень 
сильно тормозило отсутствие 
официального постановления 
Правительства РФ об увеличе-
нии финансирования ПОЭЗ. Оно 
было подписано 26 сентября, по-
сле чего, по большому счету, все 
вопросы сняты. 

- И последнее. До сих пор тре-
буют решения вопросы совер-

шенствования нормативной 
правовой базы, регулирующей 
вопросы деятельности и раз-
вития ПОЭЗ…

- Эти вопросы будут «при-
тираться» еще достаточно долго. 
Ульяновская зона - пока един-
ственная в стране портовая эко-
номическая зона особого типа. 
Существующее законодательство 
под нее пока элементарно «не за-
точено», поэтому есть и накладки, 
и нестыковки, и вопросы. Все это 
- и перечень разрешенных видов 
деятельности, и таможенные про-
цедуры, и многое другое - зона 
ответственности минэкономраз-
вития и ОАО «ОЭЗ». В общем, 
могу добавить, что глобальных 
проблем, которые могли бы поме-
шать или неоправданно отсрочить 
запуск этого проекта, нет. Теку-
щие вопросы, несомненно, будут 
возникать еще, но будут решаться 
максимально быстро. Для этого 
мы составили график синхрони-
зации, главными действующими 
лицами которого является прави-
тельство области, ОАО «ОЭЗ» и 
резиденты зоны.

- И все-таки еще вопрос о 
ПОЭЗ. Как обстоят дела со 
сборкой самолетов малой авиа-
ции на ее территории? Разгово-
ры идут давно, проектов было 
несколько, а «Ростех», к при-
меру, уже объявил, что проект 
Diamond, самый проработан-
ный на сегодня, будет реализо-
вываться за пределами ПФО…

- Начнем с того, что одним из 
резидентов ПОЭЗ является кор-
порация «Витязь», объявившая 
о том, что будет собирать у нас 
чешский Evektor. На площадку 
они должны выйти в следующем 
году. Что же касается «Ростехно-
логий», то на МАКС-2013 ком-
панией были подписаны рамоч-
ные соглашения с  Bombardier 
Aerospace  и с Airbus  о производ-
стве  самолетов Bombardier Q400 
NextGen   и ATR 72 соответствен-
но.  С кем бы из них ни был за-
ключен полноценный контракт 
(решение будет принято исходя 
из того, какая компания  предло-
жит наиболее выгодные условия, 
главное из которых - глубокая 
локализация. - Г. К.), производ-
ство будет располагаться именно 
в ПОЭЗ. Строительство типового 
ангара для сборки «Ростех» также 
начнет в следующем году. Так что, 
если судить по обязательствам, 
взятым на себя резидентами, в 
течение ближайших двух лет, как 
минимум, крупноузловая сборка 
самолетов в ПОЭЗ начнется. 

- Депутаты Законодатель-
ного собрания вновь подняли 
вопрос о целесообразности 
предоставления налоговых 
льгот промышленным пред-
приятиям, об их бюджетной и 
социальной эффективности. 
И если с необходимостью их 
предоставления новым ин-
весторам парламентарии в 
принципе согласны, то на-
сколько на самом деле необ-
ходимы льготы УАЗу, «Ави-
астару», ДААЗу? В общей 
сложности это сотни мил-
лионов, которые были бы не 
лишними в бюджете…

- На самом деле вопрос дис-
куссионный. Ответ лежит в эф-
фективности использования пре-
доставляемых льгот. Не вызывает 
сомнений, что льготы ради льгот 
предоставлять нельзя. Существу-
ет всего два вида господдержки 
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Тем временем…
 «Ростех»  проведет тендер на проект универсального авиа-

завода, где будут собирать Bombardier или ATR, сообщает 
ИТАР-ТАСС со ссылкой на управляющего директора по 

авиапроектам «Ростеха» Алексея Федорова. «Мы на днях 
открываем тендер на изготовление проектной документации. 

Строительство начнется в 2014 году», - сказал он.

Завод будет построен в ульяновской ПОЭЗ в течение 2014 
года. Общий объем инвестиций в проект составит $100 мил-
лионов. Из них около половины будет направлено на «создание 
инфраструктуры завода, подключения инженерии, нужна будет 
рулежная дорожка», сообщил Федоров, добавив, что «почти 
столько же» потребуется на обучение персонала.

По словам Федорова, до конца года «Ростех» определит, ка-
кой именно из двух проектов будет реализован в России - СП 
с канадской Bombardier по производству самолетов Q400 или 
СП с европейской ATR Aircraft. Многое будет зависеть в том 
числе от договоренностей по рынкам сбыта собираемых в Рос-
сии машин.

Александр Смекалин:  

Будем ставить 
новые задачи

Георгий Кузнецов 

Сегодня руководство страны 
приводит Ульяновскую область в 
пример, как регион, сверхуспеш-

но работающий в сфере при-
влечения инвестиций. При этом 
активную деятельность на этом 
поприще мы начали еще в 2005 

году, и на каждом ее этапе возни-
кали свои вопросы, свои задачи, 
требующие, зачастую, быстрого 
и адекватного ответа. О главных 
темах текущей инвестиционной 

деятельности мы разговариваем с 
первым заместителем председа-
теля правительства - министром 

стратегического развития и 
инноваций области Александром 

Смекалиным. 

- С 7 по 9 октября в Мюнхене 
прошла XVI Международная 
выставка коммерческой не-
движимости и инвестиций 
EXPO REAL-2013. Чем там за-
нималась ульяновская делега-
ция и с какими результатами 
вернулась?

- Мы презентовали в Мюнхене 
наши проекты в сфере коммерче-
ской недвижимости и искали ин-
весторов для площадок комплекс-
ного развития территорий - наших 
промышленных зон «Заволжье», 
«Карлинское», «Новоспасское», 
искали партнеров для проектов 
реновации и для новых строитель-
ных площадок - Аэротрополиса  
и научного кампуса в Димитров-
граде, для проекта реконструк-
ции железнодорожного вокзала 
«Ульяновск-центральный». Про-
водили консультации с архитек-
турными бюро и градостроитель-
ными компаниями…

- Александр Александрович, 
неужели наши специалисты-
архитекторы недостаточно 
компетентны?

- Понимаете, у нас есть 
специалисты-проектировщики 
зданий, даже целых комплексов 
объектов. Но за последние годы 
градостроительная мысль шагнула 
вперед, появились определенные 
требования к публичным и «зеле-
ным» зонам, к логистике, к опреде-

ленной гармоничности жизненно-
го пространства. Наши, я имею в 
виду российских специалистов в 
целом, пока не так далеко продви-
нулись в этом направлении.

- Понятно, вернемся к EXPO 
REAL-2013…

- Также в Мюнхене мы провели 
переговоры с рядом консалтинго-
вых компаний по привлечению 
инвесторов, впрочем, это наша 
чисто техническая работа, и за-
ключили два соглашения. Первое 
по развитию сети придорожного 
сервиса на территории области. 
Его подписали губернатор Сергей 
Морозов, генеральный директор 
«RICONS GmbH» Тея Брокмей-
ер и президент Ассоциации ком-
паний придорожного сервиса и 
туризма Денис Арсентьев. Доку-
мент направлен в первую очередь 
на развитие сети газомоторных 
заправок и предприятий малого 
и среднего бизнеса. Второе со-
глашение -  между Корпорацией 
развития Ульяновской области и 
компанией Ernst & Young  - по-
священо взаимодействию в раз-
работке концепции и подготовке 
финансовой модели программы 
Smart сity, которую предполага-
ется реализовать на территории 
Заволжского района Ульяновска. 
При строительстве этого райо-
на будут использованы передо-
вые архитектурные, инженерные 
и строительные технологии, а 
основные системы его жизнеобе-
спечения будут компьютеризиро-
ваны. 

- Вы упомянули промзону «За-
волжье». Все знают об уже 
реализованных и о реализуе-
мых в ней проектах, а как об-
стоят дела в целом, что ждет 
ее в обозримом будущем?

- Сейчас идет третий этап 
развития промзоны. Если на 
первом, заключив соглашения с 
компаниями Mars и SABMiller, 
мы пытались понять и оценить 
возможности проекта, на втором 
- наполнили резидентами около 
40 процентов площади промзоны, 
то сегодня мы пришли к выводу о 
необходимости ее расширения, о 
необходимости развития, причем 
в первую очередь качественного, 
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Екатерина Нейфельд

Около пятидесяти крупных инвести-
ционных проектов в социальной сфере 
реализуется сегодня в Ульяновской об-

ласти. Общий объем инвестиций - 7 мил-
лиардов рублей. «Экономический плюс 

социальный эффект» - такой синергии 
ждет от них власть. Основное направле-

ние, которое интересует бизнес,  
- это культура. 

Центры притяжения
Немалую сумму именно в культуру и 

развлечения Ульяновской области готовы 
вложить инвесторы в ближайшие годы. 
Так, 600 миллионов рублей потратят на 
реконструкцию киноцентра «Луна». Ра-
боты по внешней отделке здания уже на-
чались. Директор ООО «Армада-фильм» 
Руслан Ильясов рассказал, что во вну-
треннем оформлении будут использовать-
ся природные мотивы: камень, вода, зеле-
ные растения. Изюминкой обновленного 
киноцентра станет водный экран: видео-
ролики будут демонстрироваться на стене 
с водопадом.

Появятся зона питания и зона для де-
тей, которую можно будет использовать 
отдельно, для проведения праздников и 
представлений. Улучшится кинотехника. 
А во дворе кинотеатра вновь заработа-
ет фонтан. Возможно, это будет мини-
вариант танцующего фонтана, как на 
главной площади города. Внутреннюю ре-
конструкцию завершат через три-четыре 
месяца, уличные работы начнут весной.

«Луна» станет главным культурно-
развлекательным центром для жителей 
дальнего Засвияжья. Таким же центром 
притяжения, как стал для горожан «Аква-
Молл». Кстати, в свияжскую набережную 
продолжают вкладываться инвесторы. 
Напротив мегамаркета летом появится 
экстрим-парк: люди смогут кататься на 
водных лыжах, отдыхать на берегу в кафе, 
играть в волейбол и теннис.

«По всему, что будет находиться на 
воде, у нас заключен договор с немецкой 
компанией, - говорит министр стратегиче-
ского развития и инноваций Ульяновской 
области Александр Смекалин. - С перво-
го ноября начнутся подготовительные 
работы. Планируемый срок сдачи объек-
та - июль 2014 года. Кроме того, в стадии 
проработки находится инвестиционный 
проект по строительству здесь многофунк-
циональной спортивно-оздоровительной 
базы».

Кино на Волге
Самым масштабным инвестпроек-

том в социальной сфере обещает стать 
ульяновская киностудия, которую мест-
ный бизнесмен Александр Крутов плани-
рует открыть с помощью зарубежных пар-
тнеров уже через год-другой. Павильон 
площадью больше тысячи квадратных ме-
тров должен появиться чуть левее Импе-
раторского моста, где сегодня находятся 
аварийные дома.

Крутов объясняет, что его киностудия 
будет востребована по нескольким причи-
нам. Во-первых, на широкой Волге можно 
снимать любые сцены на воде, даже «мор-
ские». Во-вторых, в Ульяновске сохра-

нилось много старинных зданий и улиц, 
которые позволят снимать историческое 
кино. В-третьих, здесь будут конкурен-
тоспособные цены: киностудий в стране 
не так много. Они находятся в Москве, 
Санкт-Петербурге и на Урале, их услуги 
стоят дорого, у нас будет дешевле.

Александр Смекалин считает, что этот 
проект хорош еще потому, что вокруг него 
будет формироваться множество творче-
ских бизнесов. Ведь понадобятся худож-
ники, операторы, стилисты, 3D-модельеры 
и многие другие специалисты для киноин-
дустрии. «В город будут постоянно приез-
жать съемочные группы, а это плюс для 
гостиничного и ресторанного бизнеса».

Сейчас инвестор оформляет земельно-
правовые документы для будущей ки-
ностудии. На первом этапе для проекта 
понадобится 250 миллионов рублей. Ори-
ентировочные сроки сдачи объекта - 2014-
2015 годы. На студии планируется создать 
двести рабочих мест со средней зарплатой 
30 тысяч рублей.

Услуги для демографии
Другие направления развития со-

циальной инфраструктуры - это спорт, 
здравоохранение и образование. Что ка-
сается последнего, то, чаще всего, речь 
идет о частных детских садах. Несколь-
ко уже открыто в Заволжье. Фактически 
детским садом является и школа раннего 
развития «Кораблик» для сотрудников 
Ульяновского педагогического универси-
тета. Они построены на частные средства 
и отличаются от обычных садов усилен-
ной программой обучения дошкольников.

«Бизнес  идет туда, где вакуум, - пояс-
нил Александр Смекалин. - В области де-
фицит детских садов, поэтому инвесторы 
строят их. Дефицита средних общеобразо-
вательных учреждений нет, поэтому част-
ные школы вряд ли появятся в регионе в 
ближайшее время».

Многие спортивные объекты строят-
ся в регионе также благодаря вложениям 
бизнесменов. Это Ледовый дворец на пять 
тысяч мест, спортивно-развлекательный 
комплекс с легкоатлетическим манежем, 
разнообразные фитнес-центры. Развива-
ется горнолыжный курорт в Ундорах. Вес-
ной в Александровском саду открывается 
долгожданный аквапарк.

Министерство стратегического раз-
вития и инноваций Ульяновской области 
совместно с исполнительными органами 
государственной власти работает вместе 
с бизнесом по всем подобным проектам. 
Полностью сопровождает их, начиная от 
ведения переговоров до ввода объекта в 
эксплуатацию следит за их дальнейшим 
развитием. Предпринимателям, развива-
ющим социальную сферу, выдают гранты 
и обеспечивают льготные ставки по кре-
дитам.

«Мы стараемся привлекать в социаль-
ную инфраструктуру как можно больше 
внебюджетных средств, потому что люди 
сегодня хотят не только хорошо рабо-
тать, но и хорошо отдыхать, заниматься 
спортом, получать высококачественные 
услуги, - отмечает Александр Смекалин. 
- Люди предъявляют высокие требования, 
и это правильно. Принципиально новые 
социальные объекты помогут нам удер-
жать людей в Ульяновской области. А от 
бизнеса будут налоги и рабочие места».

Зачем бизнесу тратить деньги на социалку

Частные кино,  
парки и сады

предприятий - либо направленная на 
их сохранение, либо на их развитие. 
Поэтому все льготы должны предостав-
ляться только после подписания согла-
шения, в котором четко перечислено, 
на что могут тратиться высвобожден-
ные финансы. На «социалку», на повы-
шение зарплаты, на развитие производ-
ственной базы. И если это соглашение 
не выполняется, о льготах не может 
идти и речи. 

- Традиционный для встреч с вами 
вопрос. Каких новых инвестицион-
ных соглашений нам ждать до кон-
ца года?

- Будет заключено, как минимум, 
три достаточно крупных соглашения в 
сферах металлообработки и машино-
строения. С двумя крупными междуна-
родными компаниями они будут под-
писаны в течение ближайшего месяца и 
с одной российской - чуть позже. 

- Последнее, Александр Алексан-
дрович. Сегодня Ульяновская об-
ласть признанный лидер в сфере 
привлечения инвестиций. Как долго 

можно удерживать лидерство и от 
чего это зависит?

- Да, вечно быть первыми нельзя, 
хотя все мы на это надеемся… (смеет-
ся).  Главными факторами для инвесто-
ра являются конструктивная позиция 
органов власти, наличие площадок с 
готовой инфраструктурой и развитие 
инфраструктуры социальной - разви-
тие сферы услуг и развлечений, бла-
гоустройство и т. п. Пока мы развиваем 
все три фактора, инвесторы будут про-
должать рассматривать наш регион в 
качестве партнера.

- Хорошо. Закончатся готовые 
площадки, максимально разовьет-
ся социальная инфраструктура…  

- Совершенству нет предела! Будем 
ставить новые задачи, потому что реги-
он  необходимо развивать всегда, всегда 
будут появляться цели более высокого 
порядка. Хотя… могу заверить, что и на 
наш век, и для работы следующего по-
коления ульяновцев хватит и уже наме-
ченных, существующих горизонтов. Весной в Александровском саду открывается долгожданный аквапарк

Исполнительный эксперт ОАО «Корпорация развития Ульяновской области» 
Сергей Васин и Александр Смекалин

Подписание соглашения с Аvia Solutions Group о создании в ПОЭЗ  центра 
технического обслуживания ВС Airbus 320, Boing 737, Bombardier CRL 200  
и SSJ-100

24 июля 2013 года на закладке первого камня в основание первой складской 
платформы французской компании FM Logistic
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Для подготовки к мероприятию, прово-
димому полномочным представителем 

президента в ПФО Михаилом Баби-
чем, создана рабочая группа, руково-
дителем которой назначен губернатор 

Ульяновской области Сергей Морозов.

Как сообщил секретарь совета, за-
меститель полпреда Леонид Гильченко, 
заседание пройдет в декабре этого года. 
основной темой совещания станет реа-
лизация региональных программ по меж- 
этническим и межконфессиональным 
отношениям.

По словам сергея морозова, в ре-
гионе уделяется повышенное внимание 
отношениям между представителями 
различных национальных общин и рели-
гиозных организаций.

«Я искренне рад, что, вопреки возни-
кающим негативным тенденциям, межэт-
ническая стабильность в ульяновской 
области сохраняется. серьезных кон-
фликтов на национальной и религиоз-
ной почве у нас не было, нет и, надеюсь, 
не будет. мы по праву можем гордить-
ся достигнутыми результатами в сфере 
межнациональных отношений, которые 
отмечаются на федеральном уровне. Но, 
конечно, останавливаться на достигну-
том нам нельзя. Ведь межнациональные 
отношения - очень тонкая сфера, нуж-
дающаяся в постоянной поддержке и 

внимании как со стороны государства, 
так и со стороны самих национальных 
сообществ», - сказал губернатор.

особое внимание в работе по профи-
лактике религиозного и национального 
экстремизма уделяется взаимодействию 
с мусульманскими организациями. «Ре-
гулярные, раз в полгода, встречи полно-
мочного представителя с руководителя-
ми региональных духовных управлений 
мусульман дают возможность анализи-
ровать настроения в среде мусульман-
ских руководителей, содействовать раз-
решению возникающих у них вопросов, 
выявлять реальные и потенциальные 
конфликтные зоны, а также координи-
ровать деятельность по решению общих 
задач», - подчеркнул Леонид Гильченко.

Напомним, в ульяновской области 
практически шестая часть населения 
исповедует ислам. По мнению сергея 
морозова, одной из приоритетных за-
дач в вопросе реализации государствен-
ной национальной политики является 
предоставление финансовой поддерж-
ки на реализацию проектов социально 
ориентированным некоммерческим 
организациям. Данное направление 
реализуется в рамках областной целе-
вой программы «содействие развитию 
институтов гражданского общества и 
поддержка социально ориентирован-
ных некоммерческих организаций в  

ульяновской области на 2012-2014 годы».
На уровне ПФо разработан ком-

плекс мер по гармонизации межэтни-
ческих и межконфессиональных отно-
шений, недопущению национального и 
религиозного экстремизма. В частности, 
в рамках согласованной деятельности 
полпредства и глав регионов выпол-
няется совместный план мероприятий 
государственной конфессиональной по-
литики, утвержденный на совещании с 
высшими должностными лицами субъ-
ектов округа в декабре 2012 года. В 2013 
году во всех регионах ПФо созданы са-
мостоятельные государственные органы 
или структурные подразделения, кури-
рующие конфессиональные вопросы.

Справка «Ульяновской правды» 
Приволжский федеральный округ характе-
ризуется многонациональным и много-
конфессиональным составом населения. 
Наиболее многочисленные этносы в ПФО 
(кроме русских, составляющих 67,8% на-
селения) - татары (13,0%), чуваши (4,5%), 
башкиры (4,3%), мордва (2,1%), удмурты 
(1,8%), марийцы (1,6%), украинцы (1,3%), 
казахи (0,73%). 
В ПФО проживают 6 миллионов мусульман, 
находится около половины от всех зареги-
стрированных в РФ мусульманских религи-
озных организаций, четверть региональных 
духовных управлений мусульман.

В минувшую среду во Дворце культуры 
«Губернаторский» прошло заседание 

регионального  
Совета национальностей.

совещание было в какой-то степе-
ни приурочено к беспорядкам, которые 
имели место в Бирюлеве 13 октября. од-
нако, по мнению всех его участников, на 
ульяновской земле нет никаких призна-
ков национальной розни. 

- Что говорить, все мы родились в 
сссР, - сказал председатель областной 
чувашской автономии Владимир сваев, - 
и понятие интернациональной дружбы у 
нас, что называется, в крови. у нас регион 
многонациональный, и, наверное, харак-
тер отношений между нациями зависит и 
от нашей работы. могу сказать, что сей-
час никаких конфликтов на этой почве в 
ульяновской области нет.

По последним данным, в ульяновской 
области проживают более ста националь-
ностей. и, по мнению главы региона сергея  
морозова, это только способствует своео-
бразной синергии - объединению культур, 
языков, традиций. об этом говорит даже 
то, что исконно национальные праздники 
сабантуй, Акатуй, масторавань морот 
стали уже общими праздниками, в кото-
рых с удовольствием участвуют все жите-
ли нашей области.

- На сегодняшний день у нас нет про-
блем с национальным согласием, нет раз-
доров. Примером тому может служить 
конкурс русской песни «Поющий сим-
бирск». На нем исполнялись русские пес-
ни, но участие принимали представители 
почти всех национальностей, проживаю-
щих на территории ульяновской области, 
- отметила председатель региональной 
общественной организации сохранения и 
развития культуры «Русский Дом» Тама-
ра Кулябина.

Такого же мнения придерживается и 
председатель ульяновской местной осе-
тинской молодежной общественной орга-
низации «Алания» Алан Дзагуров: 

- у нас нет ярко выраженных нацио-
нальных конфликтов. В ульяновской об-
ласти проводится грамотная политика, 
которая в полной мере регулирует взаи-
моотношения между национальностями.

- Я искренне рад, что, вопреки возни-
кающим негативным тенденциям, ситуа-
ция в ульяновской области оставалась и 
остается более чем стабильной. Что се-
рьезных конфликтов на национальной и 
религиозной почве у нас не было, нет и, 
надеюсь, не будет. мы по праву можем 
гордиться достигнутыми результатами 
в сфере межнациональных отношений, 
которые отмечаются на федеральном 

сергей морозов:

события в москве -  
это дикость

уровне. Но, конечно, останавливаться на 
достигнутом нам нельзя. Ведь межнацио-
нальные отношения - очень тонкая сфера, 
нуждающаяся в постоянной поддержке и 
внимании как со стороны государства, так 
и со стороны самих национальных сооб-
ществ, - сказал губернатор региона сергей 
морозов. однако губернатор в своем вы-
ступлении подчеркнул, что в бочке меда 
без ложки дегтя не обошлось. 

- Я считаю, что события в москве - это 
дикость и оскорбление для всех жителей 
России, именно потому, что это наша 
страна, наша дружба, закаленная во мно-
жестве войн, - сказал губернатор, после 
чего привел не очень приятную стати-
стику. За девять месяцев в регионе отме-
чается рост преступных посягательств со 
стороны иностранных граждан и лиц без 
гражданства на 33,7 процента.

Количество лиц, причастных к совер-
шению правонарушений, соответственно 
тоже выросло - на 31 процент. Всего за-
регистрировано 115 преступлений, задер-
жаны 92 человека. сергей морозов также 
подчеркнул, что большинство из этих 
преступлений - тяжкие и особо тяжкие.

В декабре в ульяновске пройдет боль-
шое заседание совета при полпреде прези-
дента в Приволжском федеральном окру-
ге, в котором, помимо михаила Бабича, 

примут участие все главы регионов ПФо 
и представители федеральных структур. 
Вопросам межнационального общения 
на этом заседании будет уделено особое 
внимание.

По мнению главы региона, одной 
из наиболее приоритетных задач в во-
просе реализации государственной на-
циональной политики на территории 
ульяновской области является предо-
ставление финансовой поддержки на 
реализацию проектов социально ориен-
тированным некоммерческим органи-
зациям. Это направление реализуется в 
рамках областной целевой программы 
«содействие развитию институтов граж-
данского общества и поддержка социаль-
но ориентированных некоммерческих 
организаций в ульяновской области на 
2012-2014 годы».

Нашим регионом также была подана 
заявка на участие в конкурсном отборе 
на получение субсидий в рамках феде-
ральной целевой программы «укрепле-
ние единства российской нации и этно-
культурное развитие народов России (на 
2014-2020 годы)». Предполагается, что по 
итогам конкурса регион получит допол-
нительное финансирование из федераль-
ного бюджета на поддержку националь-
ных общественных организаций.

ульяновск выбран местом проведения заседания  
совета ПФо по вопросам межэтнических  
и межконфессиональных отношений

Бородкова Раиса 
Михайловна родилась  

14 ноября 1941 года в селе 
Каменная Сарма Орен-

бургской области.
свой трудовой путь по-

сле окончания в 1959 году 
Бузулукского финансового 
техникума начала инспек-
тором Чердаклинского 
районного финансового от-
дела ульяновской области. 
Работала в должности ин-
спектора государственных 
доходов, инспектором по 
бюджету, старшим инспек-
тором по бюджету.

Возглавляя с 1972 
года Чердаклинский рай-
финотдел, Р.м. Бородкова 
зарекомендовала себя как 
грамотный руководитель и талантливый организатор, активно 
работающий не только на районном, но и областном уровне. В 
1972 году Раису михайловну избрали в состав Чердаклинского 
районного совета народных депутатов.

В августе 1980 года Раиса михайловна назначена заме-
стителем заведующего ульяновским областным финансовым 
управлением - начальником бюджетного отдела. На нее был 
возложен контроль за работой отдела финансирования соци-
ального обеспечения и работа по государственным капиталь-
ным вложениям. 

В декабре 1992 года Р.м. Бородкова возглавила управ-
ление финансов ульяновской области. В период социально-
экономических преобразований, становления финансовой си-
стемы ульяновской области, в условиях перехода к рыночной 
экономике именно Раисе михайловне довелось работать на 
этом ответственном посту. Во многом благодаря опыту, прин-
ципиальной позиции, творческому подходу к решению неорди-
нарных управленческих задач, а также человеческим качествам 
Раисы михайловны в этот непростой период удавалось обе-
спечивать социально-экономическую стабильность на терри-
тории региона, финансировать строительство областной дет-
ской клинической больницы, областного госпиталя ветеранов 
войн, школ, больниц, дорог в муниципальных образованиях 
ульяновской области. 

После создания регионального парламента в августе 
1997 года Р.м. Бородкова была утверждена председателем 
счетно-контрольной комиссии Законодательного собрания 
ульяновской области. 

В  1998 году Законодательное собрание ульяновской обла-
сти назначает Р.м. Бородкову председателем вновь образован-
ной Контрольно-счетной палаты. именно под ее руководством 
формируется система внешнего (парламентского) контроля 
на территории ульяновской области. Раиса михайловна уча-
ствовала в разработке стандартов финансового контроля, по-
стоянно оказывала методическую помощь муниципальным 
контрольно-счетным органам. 

Жесткость и принципиальный подход отличали Раису 
михайловну при проведении контрольных мероприятий. 
Контрольно-счетная палата под ее руководством провела 235 
контрольных мероприятий, выявила финансовые нарушения 
на сумму более 1,5 млрд. рублей.

Выйдя на пенсию, Раиса михайловна продолжала активно 
участвовать в работе межведомственного совета при прави-
тельстве ульяновской области по вопросам государственного и 
муниципального финансового контроля, областного совета ор-
ганов внешнего финансового контроля ульяновской области. 

Руководство страны и ульяновской области высоко оце-
нило заслуги Раисы михайловны в развитии системы финан-
сового контроля. Так, в 1968 году Раиса михайловна была на-
граждена нагрудным знаком министерства финансов сссР 
«отличник финансовой работы», в 1970 году - медалью «За 
доблестный труд. В ознаменование 100-летия со дня рождения 
В.и. Ленина». 

За многолетний добросовестный труд Раиса михайловна в 
1987 году награждена медалью «Ветеран труда сссР».  

указом Президента Российской Федерации в 1996 году ей 
было присвоено звание «Заслуженный экономист Российской 
Федерации».

В 2011 году за значительный вклад в социально-
экономическое развитие ульяновской области и в связи с 
семидесятилетием Бородкова Р.м. была поощрена наградой 
ульяновской области - медалью Почета.

Коллеги помнят Раису михайловну как отзывчивого, 
энергичного, работоспособного и инициативного человека, ис-
кренне любящего свою малую родину и приложившего немало 
усилий для ее развития.

светлая память о Раисе михайловне Бородковой навсегда 
останется в наших сердцах.

С.И.Морозов, А.А.Бакаев, С.Н.Рябухин, 
А.И.Якунин, А.П.Пинков С.В.Опенышева,  

В.В.Малышев, А.Х.Балакишиева, Т.А.Дейкун, 
И.И.Егоров, О.С.Максимушкина, Б.И.Зотов, 

В.П.Антипов,  А.П.Мочалов, А.Ф.Павлов, 
Н.В.Горячкина, А.А.Крючков, В.Н.Игнатьев, 

А.А.Бармин, А.А.Стеклов, А.М.Шмелев, В.Ф.Ярош

Депутаты Законодательного собрания ульяновской 
области и сотрудники аппарата Зсо выражают свои 
соболезнования  родным и близким  заслуженного эко-
номиста Российской Федерации, первому председателю 
Контрольно-счетной палаты ульяновской области с 1998 
года по ноябрь 2006 года

РАИСы МИХАйлОВНы БОРОДКОВОй 
в связи с ее кончиной.

Коллектив министерства финансов ульяновской об-
ласти выражает глубокую скорбь в связи с безвременной 
кончиной Бородковой Раисы Михайловны, заслужен-
ного экономиста Российской Федерации, отличника 
финансовой работы, обладателя медали «За доблестный 
труд», ветерана труда и приносит искренние соболезно-
вания семье и родственникам.

15 октября 2013 года  
после тяжёлой  
продолжительной  
болезни скончалась  
РАИСА МИХАйлОВНА 
БОРОДКОВА
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Девяносто пять лет назад в 
нашей стране была создана 

крупнейшая молодежная 
общественная организа-
ция - комсомол. В октя-
бре эту дату отмечают и 
в Ульяновской области. 

«Двадцать дней комсомо-
ла» стартовали в регионе  

9 октября. В ходе двух де-
кад пройдет более семисот 
мероприятий во всех муни-

ципальных образованиях.

Так как празднование 
проходит под девизом «опыт 
- молодость - результат», 
главная цель всех мероприя-
тий - преемственность поко-
лений. В эти дни ветераны и 
нынешние активисты моло-
дежных организаций будут 
плотно общаться и вместе 
формировать молодежную 
политику региона на после-
дующие годы.

Необычным станет тра-
диционный день дублера, 
который пройдет в области 
23 октября. На один день 
региональных управленцев 
заменит не только моло-
дежь, но и ветераны государ-
ственной и муниципальной 
службы. По словам органи-
заторов, они объединятся в 
своеобразный «тройствен-
ный союз»: у каждого ру-

ководителя будет дублер-
стажер и дублер-наставник. 
«мы хотим показать нашим 
ветеранам, что нынешняя 
молодежь активна, инте-
ресна, патриотична, готова 
трудиться на благо своей 
страны и региона. и хотим, 
чтобы молодежь получила 
от ветеранов их бесценный 
опыт, которым они готовы 
делиться, участвуя в этот 
день во всех заседаниях 
и мероприятиях», - про-
комментировала заммини-
стра внутренней политики 
ульяновской области ольга 
Куракина.

Первым в череде празд-
ничных событий стал форум 
идей «Тимуровцы нового 
поколения», который про-
вел молодежный инициа-
тивный центр на базе лагеря 
«Юность». сегодня многие 
школьники делают то же 
самое, что делали их роди-
тели, бабушки и дедушки, 
будучи пионерами и ком-
сомольцами. Помогают лю-
дям преклонного возраста и 
малышам, благоустраивают 
улицы и парки и многое дру-
гое. На форуме ребята пред-
ставили свою работу по семи 
подобным направлениям.

Во всех муниципаль-
ных образованиях проходят 
викторины и творческие 
программы, посвященные 
праздничной дате, встречи 

с комсомольцами прошлых 
лет, субботники. Финальное 
событие состоится 29 октя-
бря. В Большом зале Ленин-
ского мемориала пройдет 
праздничный концерт и че-
ствование ветеранов комсо-
мола, а также современных 
молодежных активистов. 
Ветеран комсомола иван 
саранцев представит свой 
«Календарь юбилейных дат 
из истории ульяновской 
областной организации 
ВЛКсм на 2014 год». он 
составил брошюру, куда 
вошли 109 дат, событий и 
фактов.

В ульяновской области 
день рождения комсомола 
совпадает с Днем молодеж-
ных общественных органи-
заций. На традиционный 
молодежный конгресс в этот 
раз приглашены представи-
тели прошлого поколения 
активистов. Все молодеж-
ные органы самоуправления 
соберутся, чтобы обсудить 
проделанную работу и даль-
нейшие планы. По результа-
там конгресса будет издана 
резолюция, которая опреде-
лит основные направления 
молодежной политики на 
2014 год. Конечно, учтут 
мнение и «бывалых» комсо-
мольцев. «мы проведем эти  
дни, вспоминая прошлое и 
выстраивая будущее», - уве-
рена ольга Куракина.

Вспомнить прошлое,  
чтобы выстроить будущее
Руководитель, дублер-стажер  
и дублер-наставник

Анна Никс

В миру димитровградского 
святого звали Иван Иванович 

Игошкин. Архимандрит Гаври-
ил был канонизирован в 2000 

году на Архиерейском соборе 
Русской православной церкви в 

числе новомучеников и исповед-
ников российских. Мощи святого 

покоятся в димитровградском 
Свято-Никольском храме. За 
минувшее десятилетие стало 

традицией ежегодно, в канун дня 
памяти святого Гавриила прово-
дить крестные ходы. Этот год не 

стал исключением. Прихожане 
прошли от Георгиевского храма 
в Свято-Никольский, где позже 

началась вечерняя служба, после 
которой верующие смогли при-

ложиться к раке с мощами святого 
покровителя Димитровграда.

- Крестный ход - это открытое 
свидетельство жителей региона о 
своей вере, - говорит отец Александр, 
проводивший праздничную службу. 
- он показывает, что святая вера не 
аккумулируется только в храмах, но 
и выходит за их пределы, на улицы. 
Каждый год в этом крестном ходе 
принимает участие несколько сотен 
верующих, и за более чем десять лет 
он уже вошел в традицию.

- Вера в Бога - это именно то, 
что нас всех объединяет, - считает 
прихожанка Георгиевского храма 
Жанна Штанна. - Господь призывал 
нас любить не только своих детей, 
родителей, мужей и других членов 
семьи, а всех людей. и во время это-
го крестного хода мы ощущаем… на-
верное, можно назвать это родством 

душ. Поэтому и приходим сюда 
каждый год. 

стоит отметить, что возрожде-
ние духовности в Димитровграде 
не стало данью модным веяниям 
переломной эпохи, жители города 
совместно с органами власти и ду-
ховенством постоянно поддержи-
вают и развивают лучшие святоо-
теческие традиции. Еще при жизни 
отец Гавриил не раз предрекал, 
что в мелекессе будут красовать-
ся «три златицы». слова святого 
старца не пропали даром - сейчас 
город украшают три храма: свято-
Никольский кафедральный собор, 
спасо-Преображенский храм и 
храм во имя святого великомучени-
ка Георгия Победоносца. К сожале-
нию, жизнь архимандрита выпала 
на времена гонений на церковь - за 
свои убеждения ему пришлось про-
вести пятнадцать лет в тюремном 
заключении. Но, несмотря на это, 
отец Гавриил не озлобился и не 
ожесточился сердцем - он остался 
тем же безмерно добрым, «божьим» 
человеком в истинно русском по-
нимании этого слова. В тюрьмах 
и ссылках, на каторжных работах 
священник очень подорвал свое 
здоровье, но оставался сильным ду-
хом, неся согражданам свет чистой 
веры, христианские идеалы добра 
и справедливости.  иконы с ликом 
небесного покровителя Димитров-
града встречают гостей города, 
въезжающих со стороны самары и 
ульяновска. Небольшая часовня в 
честь святого возведена на терри-
тории детского реабилитационного 
центра «Радуга». о духовном на-
ставнике горожан свидетельствует 
и памятный знак, установленный 
недалеко от храма Георгия Победо-

«Нас всех объединяет вера в Бога»
В Димитровграде состоялся традиционный крестный ход  
в честь небесного покровителя города архимандрита Гавриила

носца. Память отца Гавриила так-
же увековечена мраморной доской, 
установленной на доме, в котором 
прожил свои последние годы препо-
добноисповедник. Традиции патри-
отизма развивает Губернаторский 
казачий кадетский корпус имени 
генерал-майора В.В. Платошина, 
его воспитанники - постоянные 
участники крестного хода в память 
святого. На протяжении последних 
семи лет успешно действует и раз-
вивается казачий поисковый отряд 

«святой Гавриил». Под покрови-
тельством святого и с благослове-
ния православной церкви молодые 
люди ежегодно выезжают на места 
кровопролитных сражений Великой 
отечественной войны и занимаются 
поиском останков павших защитни-
ков Родины, восстанавливают име-
на забытых героев, разыскивают их 
родственников и предают прах зем-
ле с воинскими почестями и в соот-
ветствии с церковными обрядами. 
Благодаря димитровградским по-

исковикам уже поднято более трех-
сот останков и восстановлено более 
тридцати имен солдат и офицеров 
Красной армии. из полевых экспе-
диций бойцы отряда «святой Гав-
риил» возвращаются с большим 
количеством останков оружия, 
боевого обмундирования и дру-
гими свидетельствами времен Ве-
ликой отечественной войны. Все 
эти реликвии пополняют фонды 
краеведческого музея и школьных 
музеев боевой славы.

Косметика - 10 миллионов,  
ждём «капиталки»

(Окончание. Начало на стр. 3)
Заведующая рассказала, что сейчас дом-

музей принимает порядка 25 тысяч гостей в 
год, а пик посещаемости дома-музея Ленина 
фиксировался в 70-80-е годы, когда эта циф-
ра достигала 400 тысяч.

- Конечно, для деревянного здания это 
очень большая нагрузка, - отметила она. - 
именно поэтому музей нуждается в даль-
нейшем ремонте. мы ждем, что на будущий 
год будет обследована его структура, и тогда 
нам выделят средства на капитальный ре-
монт. А необходимость в нем уже есть - когда 
мы меняли крылечки, было видно, что венцы 
дома  находятся в плачевном состоянии. Во 
время одного из таких серьезных ремонтов, 

в 1947 году, было заменено 30 процентов де-
ревянных элементов здания, думаю, сейчас 
будет примерно так же. 

В церемонии открытия музея принял 
участие глава региона сергей морозов.

он высказал предложение собрать в 
нем коллекцию всех фильмов о Владими-
ре Ленине - как художественных, так и до-
кументальных. Также губернатор пообе-
щал рассмотреть вопрос выделения средств 
для финансирования ленты о доме-музее. 
По словам Татьяны Брыляевой, съемочная 
группа, снявшая кино о старейшем ленин-
ском музее, уже была в городе в 2011 году, 
однако тогда на оплату их работы не на-
шлось средств. 

Обоями для ремонта кабинета Ильи Николаевича Ульянова поделились коллеги из Та-
тарстана. Сотрудники Казанского дома-музея В.И. ленина прислали в Ульяновск не-
сколько рулонов обоев из своих запасников
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Василиса Краснова

Все ремонтные работы в этом году 
дорожники обещали завершить 

до 15 октября, но, как водится, не 
успели. Сейчас рабочие пользуют-

ся последними днями с хорошей 
погодой, чтобы успеть сделать как 

можно больше. На трассе Улья-
новск - Димитровград - Самара 

осталось заасфальтировать  
500 метров - дорогу обещают от-

крыть 25 октября.  
В самом Ульяновске реконструк-

ция городских артерий продлится 
до конца  

следующей недели.

каждый год в преддверии лета 
- начала сезона ремонта автодорог - 
дорожники дают обещание сделать 
все лучше и быстрее, чем в предыду-
щем году. однако затем работы по 
традиции затягиваются до глубокой 
осени. нынешний сезон не стал ис-
ключением. Ранее сообщалось, что 
реконструкция дорог в Ульяновской 
области завершится до 15 октября, 
однако рабочие до сих пор приводят 
в порядок как областные трассы, так 
и городские улицы.

В частности, продолжается ка-
питальный ремонт участка трассы 
Ульяновск - Димитровград - Самара 
длиной 8,2 километра, начатый два 
года назад.

Работа кипит?..
Сезон реконструкции автодорог в регионе завершится позже запланированного срока

На проспекте Ленинского комсомола дорожники в спешке уклады-
вают асфальт
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500 метров) и нанесению горизон-
тальной разметки. осталось укре-
пить обочины и откосы, установить 
дорожные знаки и остановочные 
павильоны. Для движения авто-
транспорта в обе стороны трассу 
обещают открыть 25 октября. По-
сле капитального ремонта эта до-
рога должна прослужить семь лет, 
как и покрытие на подходах к Пре-
зидентскому мосту, где исполь-
зовалась аналогичная конструк-
ция дорожной одежды. В проекте 
- дальнейший ремонт трассы, до 
развязки Старая майна - Черда-
клы. По оценкам специалистов, 
продолжение реконструкции будет 
стоить порядка полутора миллиар-
дов рублей. 

Ремонтные работы, между тем, 
продолжаются и в самом Ульянов-
ске. Так называемый «карточный» 
ремонт дорожного покрытия в го-
роде проводился на 33 участках. на 
сегодняшний день «закрытыми» 
можно считать 24 из них (закон-
чить должны в ближайшие дни), а 
приняты только три: это один уча-
сток на улице 12 Сентября и два - на 
Пушкинской. Здесь произведены 
вырезки асфальта, проведены лабо-
раторные испытания его качества. 
Сейчас идет приемка улиц инзен-
ской, камышинской и Рябикова. 
По словам  председателя комитета 
дорожного хозяйства, благоустрой-
ства и транспорта мэрии города 

Ульяновска ильдуса Юсупова, ра-
боты принимаются комиссионно, с 
участием общественного контроля 
и с привлечением независимых ла-
бораторий областного департамен-
та автомобильных дорог и «Улья-
новскдорремсервиса».

кипит работа и в новом горо-
де - здесь в этом году планирова-
лось отремонтировать дороги на 
проспекте Туполева и Ленинского 
комсомола. Реконструкцию перво-
го в итоге отложили на следующий 
год, а на втором срочно кладут ас-
фальт. Участок протяженностью 11 
километров дорожники обещают 
«сдать» до конца следующей не-
дели. Вчера ход ремонтных работ 
проинспектировал глава региона 
Сергей морозов. Первое, на что 
обратил внимание губернатор, - 
огромная яма прямо посреди до-
роги. на поверку дыра оказалась 
глубокой ливневкой. Внимание 
морозова также привлекли раскор-
чеванные газоны рядом с ремонти-
руемой дорогой. Дорожники объ-
яснили - в этом году не до газонов, 
благоустройством прилегающей 
территории займутся в следующем 
сезоне, благо двухлетний контракт 
позволяет это сделать. После вы-
говора губернатора подрядчики 
пообещали, по крайней мере, убрать 
крупный мусор и выровнять землю. 

Новый интегрированный комплекс бортового оборудования, разработанный ульяновским бюро прибо-
ростроения, будет установлен на гражданский вертолет Ми-171А2. Это глубокая модернизация самого 
массового вертолёта в России Ми-8, которая отличается своей многофункциональностью
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- Решение о капитальном ремон-
те этой дороги было принято в 2011 
году, в ноябре того года мы полу-
чили 200 миллионов федеральных 
средств. Понятно, что мы не стали их 
осваивать. на эти деньги мы выдали 
аванс, и подрядчики начали закупать 
материалы. В 2012 году строитель-
ство данной трассы продолжилось. 

В целом цена объекта составила 609 
миллионов рублей, с учетом двухго-
дичной инфляции - 625 миллионов, 
- комментирует директор оГкУ 

«Департамент автомобильных до-
рог Ульяновской области» Сергей 
Холтобин. - В текущем году ремонт 
дороги завершится. основная масса 
работ выполнена, осталось освоить 
83 миллиона рублей.

По словам Холтобина, в на-
стоящее время выполнены работы 
по расширению дороги, устрой-

ству переходно-скоростных полос, 
укладке верхнего слоя покрытия 
щебеночно-мастичного асфальтобе-
тона (нужно заасфальтировать еще 

Анастасия Гайнутдинова

Вчера, 17 октября, губернатор 
Сергей Морозов провел засе-
дание военно-промышленной 

комиссии региона. Обращаясь 
к руководителям крупнейших 

предприятий области, он с 
тревогой отметил, что в послед-

нее время в стране отмечается 
тенденция снижения качества 

российского вооружения и тех-
ники. В условиях наметившихся 

экономических сложностей 
это недопустимо, считает он. 

Ведь средства, которые выде-
ляются правительством страны 

на гособоронзаказ, являются 
«спасательным кругом», кото-

рый позволит экономике региона 
пережить трудности с минималь-

ными потерями.

Причины такого снижения ка-
чества, по мнению главы региона, 
вполне очевидны. В числе основ-
ных -  использование устаревших 
технологий, низкий уровень осна-
щенности промышленных пред-
приятий оборудованием и острая 
нехватка квалифицированных ка-
дров на предприятиях оборонно-
промышленного комплекса. 

- Проблема снижения качества 
продукции оборонных предприя-
тий - это общероссийская тенден-
ция, об этом не стесняясь говорит 
министр обороны, об этом говорят 
и специалисты, - отметил Сергей 
морозов. - но, надеюсь, у нас в 
регионе она в большинстве своем 
обратная.

По мнению губернатора, пред-
приятия региона должны по мак-
симуму использовать все возмож-
ности, которые предоставляются 
им правительством страны. 

- Я знаю, что Ульяновский па-
тронный завод в ближайшее вре-
мя заключит большой контракт 
с министерством обороны, для 
предприятия он будет первым за 
последние несколько лет, - при-

вел он пример позитивного опыта 
на территории региона. - Да и сам 
завод не стоит на месте, активно 
осваивает новую продукцию, ду-
маю, это хорошее свидетельство 
его развития.

Своими успехами поделилось 
и Ульяновское конструкторское 
бюро приборостроения. Гендирек-
тор предприятия николай ма-
каров рассказал, что в настоящее 
время оао «УкБП» получило 
статус головного разработчика ин-
тегрированных комплексов борто-

вого оборудования для вертолетов. 
Сейчас один из таких комплексов, 
предназначенный для установ-
ки на гражданский многоцелевой 
вертолет ми-171а2, готовится к 
сертификационным испытаниям.

- В настоящее время комплек-
сом кБо-17 оборудован лидерный 
вертолет, - рассказал гендиректор. 
-  Завершается наземная отработ-
ка, и, думаю, в середине ноября 
мы услышим сообщение о первом 
вылете такого вертолета. Эта ма-
шина будет отличаться расши-

ренной функциональностью, она 
сможет выполнять и поисково-
спасательные, и монтажные рабо-
ты, и перевозить пассажиров. на-
деемся, проект будет успешным, 
ведь мы выиграли конкурс на эту 
работу, оставив позади многих сво-
их конкурентов. 

он добавил, что итоги работы 
оао «УкБП» за 9 месяцев 2013 
года достаточно позитивны: план 
выполнен, есть уверенность, что 
год будет завершен успешно. Сей-
час общая сумма гособоронзаказа 

предприятия составляет порядка 
800 миллионов рублей, на следую-
щий год бюро приборостроения 
ожидает прироста заказа пример-
но на 15 процентов. 

- наиболее эффективные ре-
шения, которые повышают бое-
способность наших летательных 
аппаратов, мы внедряем уже се-
годня, - рассказал он, поясняя, за 
счет чего произойдет это увеличе-
ние. -  многие технические реше-
ния, которые будут реализованы 
в новом комплексе кБо-17, мы 
уже сегодня применяем в каче-
стве точечных решений на верто-
летах программы гособоронзаказа  
2013-го, 2014-го и 2015-го годов. 
Вертолет с такими решениями за-
вершил летные испытания букваль-
но на прошлой неделе, и надеюсь, 
вскоре будет подписан контракт, 
который позволит нам поставлять 
новое оборудование в войска уже с 
четвертого квартала этого года. 

Впрочем, гендиректор при-
знал, что определенные проблемы 
при выполнении гособоронзаказа 
все же есть. 

- они касаются не только на-
шего предприятия, думаю, они ха-
рактерны для многих предприятий, 
работающих в сфере оборонной 
промышленности, - подчеркнул он.

Сергей морозов со своей сто-
роны отметил, что правительство 
региона не намерено оставлять 
предприятия один на один с этими 
сложностями. 

- мы работаем над проблемой 
нехватки кадров,- привел пример 
глава региона. - В следующем году 
начнутся первые стимулирую-
щие выплаты молодым инжене-
рам, работающим на предприя-
тиях авиастроительной отрасли. 
но я считаю, что в течение 2014 
года мы должны будем прорабо-
тать специальные социальные 
программы, направленные на 
привлечение и закрепление ква-
лифицированных кадров и на 
других предприятиях оПк. 

оборонные предприятия региона готовятся к новым госзаказам

«Спасательный круг»  
для экономики

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а



9ДеЛоВой ПаРТнёР Пятница, 18 октября 2013 г. 
№ 132 (23.403)

 

В днеВник делоВого челоВека Руслан  
Гайнетдинов:от начинающих  

предпринимателей ждут  
заявок на гранты
Министерство стратегического развития 
и инноваций региона продолжает прове-
дение конкурсного отбора на предостав-
ление субсидий начинающим субъектам 
малого предпринимательства Ульяновской 
области на открытие собственного дела. 
Прием заявок осуществляется до  
25 октября по адресу: город Ульяновск,  
ул. кузнецова, д. 10, кабинет №  4. Порядок 
предоставления грантов размещен на 
сайтах invest.ulgov.ru, sme.ulgov.ru.

на общественное обсуждение 
выносится проект закона
Представителей общественности просят выска-
зать свое мнение о региональном законопро-
екте «об установлении срока рассрочки оплаты 
приобретаемого субъектами малого и среднего 
предпринимательства недвижимого имущества, 
находящегося в государственной собственно-
сти Ульяновской области или в муниципальной 
собственности муниципальных образований 
Ульяновской области и арендуемого субъектами 
малого и среднего предпринимательства, при 
реализации преимущественного права на приоб-
ретение такого имущества». Свои предложения 
можно высказать по телефону 8 (8422) 41-75-83 
или по электронной почте: sme73@mail.ru. 

С 1 января 2014 года изменится порядок определения 
фиксированного размера пенсионных взносов для пред-
принимателей, адвокатов, нотариусов и иных лиц, зани-
мающихся частной практикой. Теперь размер взносов 
будет определяться в зависимости от дохода, получаемого 
самозанятыми лицами. 

Почти даром 
Ульяновскому бизнесу 
предлагают займы под  
рекордно низкие проценты

Яна Крапивина

В регионе стартовал цикл семинаров для предпринима-
телей, посвященных вопросам микрофинансирования. 

До конца ноября во всех муниципальных образованиях 
Ульяновской области пройдут встречи с представителями 

малого и среднего бизнеса, в ходе которых специалисты 
подробно расскажут о льготных займах, предоставляемых 
фондом  региональной Корпорации по развитию предпри-

нимательства.

- Система займов действует у нас не первый год. В настоя-
щий момент действующий кредитный портфель корпорации 
превышает 100 млн рублей. но большая часть получателей 
этих займов - городские предприниматели. В районах мно-
гие представители бизнеса просто не знают о них, а потому 
обращаются в коммерческие организации микрофинанси-
рования, где берут деньги под бешеные проценты, - говорит 
председатель корпорации Руслан Гайнетдинов. - наша цель 
- донести информацию о наших продуктах до сельских пред-
принимателей.

Размер стандартного займа, предоставляемого фондом, 
варьируется от 50 тыс. до 1 млн рублей, процентная ставка 
составляет 8,5% годовых. на самый короткий срок - 6 недель 
- выдаются займы, предназначенные для обеспечения заявок 
на участие в торгах, аукционах, тендерах, проводимых в соот-
ветствии с Федеральным законом № 94. Процентная ставка 
по нему составляет 10% годовых. а вот процентная ставка за 
пользование займом для социального бизнеса тоже «соци-
альная» - всего 6,5% годовых. Сумма займа может составлять 
от 50 до 600 тыс. рублей. 

- к социальному бизнесу относятся, например, частные 
дошкольные учреждения. Сейчас у нас бум открытия бэби-
клубов, групп раннего развития. В банках средняя процент-
ная ставка сейчас составляет 14-15% годовых, и скидок для 
них никто делать не будет. У нас же эта категория пред-
принимателей может оформить заем значительно дешевле, 
- замечает  исполнительный директор Ульяновского регио-
нального фонда поручительств оксана кузнецова. - от пред-
принимателей требуется только использовать эти средства 
по целевому назначению и своевременно погашать платежи.

еще один вид займа был разработан с учетом специфики 
работы субъектов малого и среднего предпринимательства, 
осуществляющих ремесленную деятельность. Процентная 
ставка за пользование займом - 7% годовых, а его размер ва-
рьируется от 50 до 400 тыс. рублей. а буквально месяц на-
зад фонд начал предоставлять займы индивидуальным пред-
принимателям, испытывающим трудности в связи с уплатой 
страховых взносов на обязательное пенсионное страхование. 
Процентная ставка по этому продукту  - 0% годовых. Правда, 
и сумма сравнительно небольшая - до 19 000 рублей, этот 
продукт рассчитан на представителей микробизнеса. 

С подробными условиями займов и процедурой их предо-
ставления можно ознакомиться на сайте centr73.ru. 

Василиса Краснова

Встречу с экспертами отрасли 
и потенциальными инвестора-
ми организует Корпорация по 

развитию предпринимательства 
Ульяновской области. Планиру-
ется, что участие в мероприятие 

примут немецкие партнеры из 
компании «RICONS GmbH», 

специалисты Ассоциации ком-
паний придорожного сервиса 

и туризма, а также местные 
бизнесмены, работающие в этой 
сфере. По итогам форума будут 
сформулированы предложения 

по созданию концепции развития 
придорожного сервиса с учетом 

рыночных трендов, проблем 
 и потенциала этого сектора 

экономики.

В начале октября на между-
народной выставке коммерче-
ской недвижимости и инвестиций 
EXPO REAL 2013 в мюнхене ру-
ководством Ульяновской области 
было подписано соглашение о со-
трудничестве с «RICONS GmbH» 
и ассоциацией компаний придо-
рожного сервиса и туризма. До-
кумент предусматривает участие 
сторон в разработке региональной 
программы по созданию системы 
объектов придорожного сервиса. 
непосредственно к этой работе 
они приступят в ноябре, когда 
представители этих организаций 
соберутся в Ульяновске на фору-
ме, посвященном перспективам 
развития этой сферы.  

- к нам приедет большая группа 
российских и зарубежных специа-
листов, у которых есть опыт реа-
лизации подобных проектов в ав-
стрии, Германии, на северо-западе 
России, в москве и московской 
области, - отмечает председатель 
областной корпорации по разви-
тию предпринимательства Руслан 
Гайнетдинов. - Предварительно 
мы уже провели мониторинг объ-
ектов придорожного сервиса по 
ключевым направлениям «казань 
- Ульяновск», «Саранск - Улья-
новск» и «Самара - Ульяновск». 
Теперь наша задача - вместе с экс-
пертами проанализировать, какие 
типы объектов нам необходимы и 
где их лучше разместить, а также 
подготовить некое концептуальное 
решение развития этого сектора.

кроме аналитиков к участию в 
«мозговом штурме» организаторы 
мероприятия приглашают и потен-
циальных инвесторов - местных 
предпринимателей, которые уже 
работают в сфере придорожного 

По итогам EXPO 
REAL 2013
В ноябре в регионе пройдёт форум  
по развитию придорожного сервиса

сервиса, и собственников между-
народных и российских франшиз: 
отельеров, рестораторов, ритей-
леров, владельцев сетей автоза-
правочных комплексов и станций 
техобслуживания автомобилей. В 
результате  предприниматели смо-
гут включить строительство новых 
объектов в свои бизнес-планы, а 
регион начнет готовить для них 
площадки. При этом главную 
ставку в развитии придорожного 
сервиса ульяновские власти дела-
ют все-таки на местный малый и 
средний бизнес.

- нужно учитывать специфику 
этой сферы. Большие комплексы, 
якорными арендаторами которых 
могли бы стать известные брен-
ды, логично разместить только в 
пригороде - мишленовские ресто-
раны на дорогах никому не нуж-
ны, - комментирует Гайнетдинов. 
- кстати, в сфере ресторанного 
бизнеса у России есть собственная 
беспроигрышная, пока не упако-
ванная франшиза узбекской кух-
ни. Жареное мясо на углях, плов, 
лагман - это очень популярные у 
нас блюда. к тому же владельцу 
такого кафе не нужно содержать 
большой штат поваров.

После того как в ходе фору-
ма специалисты определятся с 
типами и количеством необхо-
димых объектов, начнется раз-
работка эскизных решений. Па-
раллельно корпорация развития 
предпринимательства будет за-
ниматься подготовкой земель-
ных участков для инвесторов. В 
окончательном виде концепция 
развития придорожного серви-
са должна быть готова к апрелю 
следующего года. 

- Далее эту концепцию мы 
должны будем положить на наше 
нормативное поле и заложить 
соответствующее финансирова-
ние программы. Главными на-
шими затратами будет создание 
транспортной и инженерной ин-
фраструктуры, - считает Руслан 
Гайнетдинов. - опыт развития 
объектов придорожного сервиса 
наших зарубежных коллег показы-
вает, что наиболее эффективным 
является сочетание инвестиций 
бизнеса в строительство зданий и 
сооружений при условии строи-
тельства площадок для размеще-
ния объектов и подведения к ним 
инфраструктуры за счет бюджет-
ных средств. 

В Ульяновске используют европейский опыт развития отрасли  
придорожного сервиса
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Лесной маршрут  
для школьников

В лесном массиве около Карсуна 
в рамках спортивной субботы прош-
ли районные соревнования по спор-
тивному ориентированию. Между 
собой состязались семь школьных 
команд - всего около 60 человек. 
На торжественном построении глав-
ный судья, директор районной станции 
юных туристов Андрей Попов провел 
со спортсменами подробный инструк-

таж, объяснил правила соревнований, 
пожелал всем удачи и честной борьбы. 
В зависимости от возрастной группы 
за два часа необходимо было найти от 
5 до 10 контрольных пунктов. Поль-
зуясь картами и компасами, молодые 
туристы уверенно шли по маршрутам. 
Контрольные пункты находили доволь-
но быстро. Отметка - и быстрее вперед. 
Первые спортсмены стали появлять-
ся на финише задолго до обозна-
ченного времени. Было видно, что 
на прохождении дистанции школь-
никами потрачено много сил, но 
азарт и воля к победе были сильнее. 
По итогам спортивного ориентиро-
вания в командном зачете в старшей 
группе первыми стали ученики из 
Урено-Карлинского, вторыми пришли 
представители Языкова, а третьими - 
усть-уренцы. В младшей группе побе-
дителями признаны юноши и девушки 
Карсунской средней школы, «серебро» 
досталось урено-карлинцам, а «бронза» - 
спортсменам из Языкова.

Николаевский район
Баевку газифицируют

Баевка - одно из крупных сел 
Николаевского района. Всего здесь 
612 домовладений, 120 из них пла-
нируется подключить к природно-
му газу в течение полугода. Газифи-
цируют также школу, сельский Дом 
культуры, храм, кафе и магазин.

Директор ООО «Газсервис» 
Рафкат Фасхетдинов, отчитываясь 
о проделанной работе на последнем 
из технических совещаний при гла-
ве администрации Николаевского 
района, сказал, что уложено 6,8 км 
труб (всего - 7,5 км). Из-за переме-
щения нитки нефтепровода (строи-
тельство нового велось параллель-
но, на некотором расстоянии) в 
проекте строительства газопровода 
«Баевка - Николаевка» появились 
несоответствия. Они-то пока и 
сдерживают темпы.

Вслед за строительством меж-
поселкового газопровода высоко-
го давления и распределительных 
сетей будут газифицироваться до-
мовладения.

Газовиками из Татарстана на-
коплен значительный опыт еще на 
газификации Кировской области. 
Они привыкли работать при любых 
погодных условиях.

Подрядчики уже другой ор-
ганизации (ООО «Газпром газо-
распределение Ульяновск» в р. п. 
Новоспасское) обошли более 200 
домовладений с тем, чтобы люди 
смогли заблаговременно подгото-
вить документацию.

Инзенский район

ПУльс РеГИОНА 

Вешкаймский район
Пенсионер-чемпион

Житель Вешкаймы Анатолий 
Баранов выиграл соревнования по 
плаванию в индивидуальном заче-
те на Межрегиональном фестива-
ле пенсионеров в Курске.

его участниками стали почти 
девяносто человек - победители 
17 региональных спартакиад от 
Поволжья до Дальнего Востока. 
Фестиваль проводился по инициа-
тиве союза пенсионеров России и 
комитета по физической культу-
ре и спорту Курской области при 
поддержке Министерства спорта 
Российской Федерации. Кроме 
Анатолия Баранова Ульяновскую 
область представляли Кадерия 
Богданова из Новоспасского, ла-
риса Кузнецова, Александр Мас-
лаков и Алексей Мишин из сен-
гилея.

спортсмены приняли участие 
в соревнованиях по дартсу, пла-
ванию, легкой атлетике, настоль-
ному теннису, пулевой стрельбе и 
шахматам. По итогам соревнова-
ний команда Ульяновской области 
заняла второе место в легкоатле-
тической эстафете.

Мелекесский район
Центру медицинской  
радиологии нужна молодёжь

Делегаты клинической больницы № 172 
встретились со студентами, интернами и кли-
ническими ординаторами медицинского фа-
культета УлГУ.

Будущим врачам продемонстрировали 
фильмы о клинической больнице и возводи-
мом в Димитровграде Федеральном высоко-
технологичном центре медицинской радио-
логии (ФВЦМР). Начальник отдела кадров 
Оксана Кухар ознакомила слушателей с име-
ющимися вакансиями, системой оплаты тру-
да и мерами социальной поддержки, которые 
гарантируют работодатель и муниципалитет 
молодым специалистам.

Заместитель директора по персоналу стро-
ящегося объекта Денис Петров рассказал о 
перспективах в лечении онкологических, кар-
диологических и многих других заболеваний, 
которые открываются перед отечественной 
медициной с вводом в эксплуатацию протон-
ного центра и других отделений ФВЦМР. Он 
отметил, что новому лечебному учреждению 
потребуется много уникальных специалистов, 
и нынешние выпускники могут ими стать, 
если свяжут свою судьбу с Димитровградом.

студенты и интерны проявили немалый 
интерес к реализации этого перспективного 
проекта. Позитивно была воспринята инфор-
мация и о том, что здесь будет организовано 
строительство многоквартирных домов и кот-
теджей по льготной цене.

По следам Курской битвы
Поисково-исследовательская группа Ди-

митровградского педагогического лицея  по-
бывала на родине прославленного полковод-
ца Ватутина. В начале года ребята победили 
в областном конкурсе школьных музеев и по-
лучили грант. Именно благодаря этим день-
гам состоялась поездка.

Генерал армии Николай Федорович Ва-
тутин родился в селе Чепухино Курской гу-
бернии (ныне - село Ватутино Белгородской 
области). Именно там и побывали юные исто-
рики Михаил Николаев,  Виталий Корчагин 
и Диана Халиуллина. Также они посетили 
музей-заповедник «Прохоровское поле» и, 
конечно, заехали в город-герой Москву.

Карсунский район

Павловский район

Школе присвоят имя 
лётчика-героя

Инзенскую среднюю общеобразо-
вательную школу № 1 назовут в честь 
Героя советского союза, летчика-
испытателя Юрия Алашеева. Он - уро-
женец города Инза, в этом году район 
отмечает 90 лет со дня его рождения. 

с 14 по 19 октября в Инзе проходит 
целая «Алашеевская неделя». В шко-
лах пройдет конкурс чтецов, районный 
конкурс детского рисунка. Экспозицию 
«Жизнь на земле» откроет музей имени 
Алашеева Инзенской сОШ № 1. Также 
состоится много других мероприятий, 
направленных на патриотическое вос-
питание молодежи.

По информации, озвученной на засе-
дании организационного комитета, уча-
стие в юбилейных мероприятиях при-
мут родственники Юрия Тимофеевича 
из города Жуковский. Они прибудут 
в Инзу по приглашению руководства 
района. личные связи с родственника-
ми летчика поддерживает ветеран пе-
дагогического труда Н.Н. Чепурина,  
которая посвятила много лет изучению 
истории жизни выдающегося инзенца. 
Кроме того, в рамках празднования это-
го юбилея в Инзенском районе впервые 
состоится чествование ветеранов ВВс 
Российской Федерации.

СУРСКИЙ РАЙОН

КАРСУНСКИЙ РАЙОН

ИНЗЕНСКИЙ
РАЙОН

ВЕШКАЙМСКИЙ РАЙОН

БАЗАРНО-
СЫЗГАНСКИЙ
РАЙОН

БАРЫШСКИЙ РАЙОН

ТЕРЕНbГУЛЬСКИЙ
РАЙОН

СЕНГИЛЕЕВСКИЙ РАЙОН

УЛЬЯНОВСКИЙ
РАЙОН

ЦИЛЬННСКИЙ РАЙОН

МАЙНСКИЙ РАЙОН

ЧЕРДАКЛИНСКИЙ РАЙОН

СТАРОМАЙНСКИЙ РАЙОН

МЕЛЕКЕССКИЙ РАЙОН

НОВОМАЛЫКЛИНСКИЙ
РАЙОН

НИКОЛАЕВСКИЙ
РАЙОН

НОВОСПАССКИЙ
РАЙОН

РАДИЩЕВСКИЙ РАЙОН

СТАРОКУЛАТ-
КИНСКИЙ
РАЙОН

ПАВЛОВСКИЙ
РАЙОН

КУЗОВАТОВСКИЙ
РАЙОН

День рождения  
на Шихан-горе

В октябре по сложившейся тра-
диции павловчане встречаются на 
Шихан-горе в окрестностях райцен-
тра, чтобы отметить очередную годов-
щину земляка, всемирно известного 
писателя Федора Панферова. В этом 
году ему исполнилось бы 117 лет. 
Федор Панферов любил в день 
рождения встречаться с друзьями в 
лесу, возле костра. Он был большим 
знатоком и любителем природы. В 
детстве он работал подпаском, то 
есть помогал пастуху, хорошо знал 
окрестные места. Будучи писателем, 
свои наблюдения запечатлел в пове-
сти «Родное прошлое». Вот отрывок 
из нее: «Из-за Шихан-горы выкати-
лось солнышко, улыбнулось полям, 
лесам, длинными лучистыми паль-
цами заерошило соломенные крыши 
и неслышно застучало в синие стекла 
изб. со дна крапивного дола, из-под 

кургузого лопуха и крапивы лени-
во поднялись туманы и нехотя по-
ползли в гору, путаясь кудерьками в 
верхушках ивняка и дикой яблони». 
собравшиеся на Шихан-горе вспо-
минали славное прошлое Павловки, 
читали стихи, пили душистый чай 
из самовара, катались на лошади, 
слушали гармошку, пели песни, фо-
тографировались на память.
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Александр Лайков

Когда в детстве я прочел приклю-
ченческий роман Жюля Верна 

«Пять недель на воздушном шаре», 
то заболел небом. Я отчаянно 

мечтал парить над землей - нет, не в 
самолете! -  а именно в корзине воз-

душного шара или в кабине дири-
жабля. Самое удивительное то, что 

в конце прошлого века в Ульянов-
ске, на авиационно-промышленном 

комплексе, планировалось про-
изводство подобных летательных 
аппаратов и даже был изготовлен 
опытный образец «Термоплана». 

Народ, правда, не понял, воспринял 
проект как очередную аферу. 

В самом деле, в наше космиче-
ское время, когда человек побывал на 
луне и вот-вот ступит на Марс, кому 
нужны эти небесные тихоходы - ди-
нозавры XX века? Однако серьезные 
ученые считают, что нужны, и у по-
добных летательных аппаратов мно-
гое еще впереди. Дирижабль, утверж-
дают они, - недопетая песня авиации. 

Начало и братья 
Монгольфье

Первые идеи о возможности по-
лета, используя подъемную силу 
легких газов, были найдены в мате-
риалах, относящихся к XIV веку. В 
работах француза Вассона есть упо-
минание о запуске воздушного шара 
в Пекине в 1306 году, который был 
приурочен к торжествам в честь вос-
шествия на престол императора Фо 
Кина. Вероятно, именно эту дату и 
стоит считать точкой отсчета в созда-
нии дирижаблей.

В 1766 году, после открытия водо-
рода, который оказался легче воздуха,  
у сыновьев французского фабрикан-
та Жозефа и Жака-Этьена возникла 
идея создать воздушный шар, кото-
рый мог бы преодолевать значитель-
ные расстояния. После многочис-
ленных экспериментов 19 сентября 
1783 года в Версале они запустили в 
воздух шар, в плетеной корзине ко-
торого находились овца, петух и гусь. 
А уже 21 ноября 1783 года в Париже 
на аппарате, изобретенном братьями 
Монгольфье, первый полет соверши-
ли физик Пилатр де Розье и маркиз 
д’Арланд. Поднявшись на высоту 
около 1000 метров, аэростат пролетел 
8 километров над Парижем и через 45 
минут опустился в его пригороде. Это 
событие буквально взорвало европу: 
изобретателям и воздухоплавателям 
рукоплескали все страны, во всех 
магазинах и ларьках продавались 
сувениры в виде воздушных шаров, 
картинки с ними пестрели на тарел-
ках, чашках и другой посуде. Жозеф и 
Жак-Этьен были приглашены в Ака-
демию наук, где им вручили награду за 
достижения в воздухоплавании, а их 
отец Пьер получил дворянский титул.  
людовик XVI наградил братьев-
изобретателей орденом святого 
Михаила, пожаловал им дворянский 
титул и герб с девизом «Так подни-
маются к звездам». символично, не 
правда ли?

Дедал из Рязани
Парадоксально, но самыми пер-

выми покорителями пятого океана 
были наши соотечественники, а не 
вовсе какие-то там братья Монголь-
фье! Историческая несправедливость 
состоит в том, что на долю русских 
«икаров» выпали совсем другие по-
чести и практически полное забвение. 
Из истории, которую я изучал еще 
в школе, известен случай, который 
произошел в XVI веке: боярский хо-
лоп Никитка на глазах царя Ивана 
Грозного и при большом скоплении 
люда с помощью крылатого аппара-
та сумел совершить удачный полет с 
колокольни. Но несмотря на то, что 
полет оказался успешным, царь при-
казал отрубить холопу голову, а аппа-
рат его сжечь - «ибо от нечистого это». 
Гораздо менее известна другая исто-

рия. Да, Монгольфье при широком 
стечении публики 5 июня 1783 года 
запустили свой воздушный шар во 
французское небо. Это широко извест-
ный факт, и братьям   рукоплескал весь 
мир. Но наш соотечественник за 50 лет 
до этого события, на собственном воз-
душном шаре, сам поднялся в небо! 
Вот что глаголит поэтому поводу лето-
пись 1731 года:

«...в Рязани, при воеводе, подъ-
ячий Нерехтец мяч большой надул 
дымом поганым и вонючим, от него 
приделал петлю, сел в нее, и нечистая 
сила подняла его выше березы, и по-
сле ударила его о колокольню, но он 
уцепился за веревку, чем звонят, и 
остался жив. его выгнали из города и 
хотели закопать живого в землю или 
сжечь».

Такова российская действитель-
ность: наши гении впереди планеты 
всей, но для многих власть имущих, 
чиновников и дилетантов от науки 
не было и нет пророков в своем Оте-
честве. Зато россияне аплодировали 
братьям Монгольфье, а в 1909 году 
захлебывались от восторга в адрес 
графа Цеппелина, который создал 
лопнувшую вскоре компанию «Гер-
манские дирижабли».

«Летающая тарелка»  
из Ульяновска

После ряда громких катастроф 
в 30-е годы прошлого века дири-
жабли, казалось бы, навсегда ушли 
в прошлое, полностью вытесненные 
самолетами, а затем и вертолетами. 
Однако многие страны продолжали 
проявлять к ним интерес.

Можно только гордиться тем, 

что первый управляемый аэростат - 
линзообразный комбинированный 
газотепловой дирижабль АлА-40 
«Россия» - был создан КБ «Термо-
план» на производственной площад-
ке Ульяновского авиастроительного 
завода. Эта «летающая тарелка» име-
ла пять двигателей, объем оболочки 
достигал 10 660 кубических метров,  
диаметр диска -  40 метров. 

созданный на закате «пере-
стройки» коллективом энтузиастов 
этот аппарат являлся всего лишь 
прототипом грядущих российских 

дирижаблей. Планировалось, что по-
сле успешных испытаний «России» 
будет создан предсерийный образец 
термоплана АлА-600. В случае успе-
ха конструкторы предполагали раз-
работать целую линейку термопла-
нов с различной грузоподъемностью 
от 100 до 1500 тонн и скоростью по-
лета до 200 километров в час. 

В 1993 году экспериментальную 

модель термоплана АлА-040 с рас-
четной грузоподъемностью 3 тон-
ны вывезли на аэродром. Однако 
от сильного ветра и неадекватных 
действий техников конструкция де-
формировалась, и произошел разрыв 
оболочки. Вскоре проект был закрыт, 
а останки аппарата долгие годы, а мо-
жет быть, и до сих пор пылятся где-то 
на ульяновском авиазаводе… 

Неужели все грандиозные проек-
ты в России утопичны и имеют такой 
печальный конец?

Небесный отель
Из материалов Interneta извест-

но, что сейчас в сША развернута гло-
бальная национальная программа по 
дирижаблям-пограничникам, кото-
рые станут курсировать по периметру 
страны. Немцы, голландцы, швейцар-
цы, испанцы и даже прагматичные 
англичане, словно бы наперегонки, 
работают над  новыми проектами и 
моделями дирижаблей.  Небольшая 
швейцарская фирма Prospective 
Concepts AG работает над проек-

том гибрида самолета с дирижаблем 
Stingray. А знаменитый изобретатель 
Джордж Хаенги  предлагает всем же-
лающим пересесть на «воздушный 
велосипед» - небольшой мобильный 
летательный аппарат. Вот здорово! 
Прокатиться бы на нем из Нового го-
рода в центр Ульяновска!

Но, как всегда, всех переплюну-
ли американцы. Корпорация Aeros 

обещает в ближайшие годы создать 
дирижабль-отель. Внутри этого не-
бесного «Титаника» будут оборудо-
ваны каюты со всеми удобствами, 
конференц-залы и роскошные ресто-
раны, библиотека с интернет-залом, 
смотровая площадка с абсолютно про-
зрачным полом и даже казино. По про-
екту воздушный отель сможет парить 
на высоте от 2500 до 3000 метров!

В техническом плане этот дири-
жабль, безусловно, надежнее «Ти-
таника».  Корпус - из композитных 
материалов, которые легче и прочнее 
металлов, а несущий газ гелий - не-
токсичен и  негорюч.

Назад в будущее
Что бы там ни говорили, а дири-

жабль до зарезу нужен России. У нас 
огромные расстояния, тьма глухих 
уголков, куда не доехать-не дойти ни 
летом ни зимой.  Зато любой, даже 
самый тяжелый негабаритный груз, 
можно доставить на дирижабле! Ди-
рижабли уже приспосабливают к 
обслуживанию буровых платформ, 
к крупномасштабным аварийно-
спасательным работам и тушению 
пожаров. Такие летательные аппа-
раты могут стать незаменимыми 
помощниками пограничников, та-
можни, ГИБДД и «скорой помощи». 
Наконец, они могут заменить спут-
ники и антенны сотовой связи, стать 
ретрансляторами  цифрового телеви-
дения и Интернета. 

Дирижабли и аэростаты давно 
уже используются для геологораз-

ведки и изучения верхних слоев ат-
мосферы. существуют даже проекты 
по созданию дирижаблей, поднятых 
в стратосферу, с которых предпола-
гается запускать ракеты-носители в 
космос. Это огромная экономия то-
плива, да и не нужны - особенно для 
небольших спутников -  космодромы 
с их многочисленной обслугой.

О применении дирижаблей в во-
енных целях - помолчим. скажем 
только, что во время Второй мировой 
войны соединенные Штаты с помо-
щью дирижаблей  постоянно патру-
лировали границы, экскортировали 
морские суда и даже обнаруживали 
подводные лодки.

Наши, как говорится, тоже не 
дремали. Так, еще к началу Первой 
мировой войны в России насчиты-
валось более двух десятков воен-
ных дирижаблей, носивших весьма 
поэтические названия: «Албатрос», 
«Голубь», «сокол» и так далее. Эти 
боевые «птицы» были прекрасно воо-
ружены - пулеметными установками 
и запасом бомб, совершали самостоя-
тельные боевые вылеты.  Нет сомне-
ния, что в последующие годы работа 
в названном направлении продолжа-
лась. В годы Великой Отечественной 
войны дирижабли применялись в за-
щите Москвы, ленинграда и других 
городов от массированных враже-
ских авиационных налетов.

Дирижабль возвращается?
Воспоминания об этих летатель-

ных аппаратах, как воспоминания о 
детстве воздухоплавания, не только 
бередят фантазию, но и зовут назад - 
в будущее. Дирижабль востребован, 
он возвращается! 

Так, на Международном авиа-
салоне МАКс-2005 были представ-
лены некоторые уже построенные 
российские дирижабли производства 
НПО «Авгуръ-РосАэросистемы». 
Например,  дирижабль Au-12м имел 
объем 1250 кубических метров, дли-
ну - 34  метра, рабочую высоту - до 
1500  метров, скорость - до 90 кило-
метров в час, время пребывания в 
воздухе - 6 часов, дальность полета 
- до 350 километров, экипаж - 2 че-
ловека.  Экспонат вызвал восхище-
ние посетителей авиасалона, интерес 
бизнес-структур. 

В России, имеющей хорошие 
традиции дирижаблестроения, есть 
еще целый ряд экспериментальных 
образцов и еще больше проектов. На-
пример, компания «Авгуръ» разра-
батывает стратосферный дирижабль 
«Беркут», который может стать аль-
тернативой геостационарных ИсЗ 
связи. При этом для обзора европей-
ской части России достаточно двух 
таких аппаратов!

Дирижабль:  
недопетая песня авиации

9 сентября 1783 года  
в Версале запустили в воздух шар,  
в плетеной корзине которого 
находились овца, петух и гусь
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Максим Скворцов

На днях из Израиля 
с очередным успехом 

вернулась домой  
16-летняя тхеквон-

дистка Анастасия 
Панькина. На этот раз 
она завоевала серебря-
ную медаль на междуна-
родном рейтинговом тур-

нире, где впервые выступала 
среди взрослых спортсменов. 

До этого же на юниорском 
уровне Настя завоевала все-

возможные титулы - «золото» 
чемпионатов России, Европы 

и мира. 

Побывала в восьми 
странах мира

- Настя, в секцию тхеквондо 
тебя записали, когда тебе 
было всего четыре года. Не 
рановато ли начала свой 
путь в большой спорт?

- Не думаю. Все дело в том, 
что в детстве я была очень не-
усидчивым ребенком. Во мне 
было столько много энергии, что 
ее просто нужно было куда-то 
выплескивать. Вот родители и 
решили отдать меня в тхеквондо. 
Тогда я не знала, что это такое, 
но мне сразу же понравилось. У 
меня был и есть очень хороший 
тренер Наталья Владимировна 
Терехина. С ней мне очень по-
везло. Первый год обучения был 
направлен на общефизическую 
подготовку, и только потом нас 
стали обучать приемам. Так что 
к тому времени я была уже не 
такой маленькой.

- На первый взгляд может 
показаться, что тхеквон-
до - не совсем женский вид 
спорта. Согласна с этим?

- Нет. Вот, например, в Улья-
новске девочек, занимающихся 
тхеквондо, даже больше, чем 
мальчиков. Более того, на тре-
нировках девчонки порой ока-
зываются сильнее мальчишек!

- За 12 лет тренировок ни 
разу не возникало желания 
бросить тхеквондо?

- Чтобы именно бросить - 
никогда. Хотя пять лет назад 
был достаточно непростой пе-
риод, когда я очень уставала со-
вмещать учебу с тренировками. 

Порой усталость 
накапливалась на-
столько чудовищная, что 
я буквально валилась с ног. 
Но теперь все уже позади.

- Тебе всего 16 лет, а ты 
уже изрядно поколесила по 
миру. Одноклассники не за-
видовали?

- За свою карьеру я была в 
таких странах, как Египет, Из-
раиль, Турция, Германия, Ко-
рея, Кипр, Иран, Швеция. Везде 
было здорово! А что касается 
моих одноклассников, то мне 
сложно сказать - завидовали 
они мне или нет. Но, по крайней 
мере, в открытую мне об этом 
никто никогда не говорил. Сей-
час я учусь в техникуме эконо-
мики и информатики - никакой 
зависти со стороны однокурсни-
ков не замечаю.

- На кого учишься?
- На программиста. Очень 

нравятся некоторые предметы, 
так что на учебу я хожу с боль-
шим удовольствием. Пока еще 
не решила, кем именно стану в 
будущем, но однозначно буду 
стремиться получить высшее 
образование. 

О мечтах не принято 
говорить вслух

- Твоя самая заветная меч-
та связана со спортом?

- У меня две самые заветные 
мечты - спортивная и, так ска-
жем, обыденная. Но рассказать я 
о них не могу, поскольку есть та-
кая примета, что о мечтах нельзя 
говорить вслух. Иначе они не 
сбудутся.

- Насчет спортивной, на-
верно, все просто. Любой 
спортсмен больше всего меч-
тает стать олимпийским 
чемпионом. Так с чего же 
начинается утро будущей 

олимпийской чемпионки?
- Да ничего необычного. 

Встаю, умываюсь, завтракаю. 
Правда, питание у меня несколь-
ко специфичное - стараюсь есть 
как можно больше белковой 
пищи.

- Кстати, та же Олимпиада 
скоро будет совсем близко. В 
конце декабря ты понесешь 
факел сочинских Олимпий-
ских игр на одном из этапов 
в Ульяновске. Сильно волну-
ешься на сей счет?

- Конечно, очень приятно, 
что мне доверили такую ответ-
ственную миссию, но какого-то 
волнения я не испытываю. Мо-
жет быть, все изменится в день 
самой эстафеты в Ульяновске. 
Пока же до нее далеко. Хотелось 
бы, конечно, увидеть своими 
глазами Олимпиаду в Сочи, но у 
меня это не получится. Зимой у 
меня плотный график соревно-
ваний и различных тренировоч-
ных сборов.

В выходной стараюсь 
выспаться

- Ты частый гость на сорев-
нованиях, которые прохо-
дят в Ульяновске?

- Очень редкий. Можно ска-
зать, что совсем на них не бы-
ваю, если только на тхеквондо. 
Да что там на соревнованиях, я 
сам Ульяновск-то почти не вижу. 

Постоянно разъезжаю по сорев-
нованиям, сборам. К тому же, 
если быть до конца откровен-
ной, у нас и не бывает соревно-
ваний такого уровня, на которые 
я хотела бы сходить. 

- А когда все же выпадает 
свободная минутка, чем лю-
бишь заниматься?

- В первую очередь - хоро-
шенько выспаться в выходной 
день. Сплю столько, сколько 
моя душа потребует. Люблю гу-
лять с подружками, а с родите-
лями мы регулярно выбираемся 
в Винновскую рощу, посещаем 
Гончаровскую беседку.  

- Тхеквондо - достаточно 
жесткий вид единоборств. 
Твои любимые фильмы, на-
верное, - боевики?

- Я бы так не сказала. Мне 
вообще не нравятся фильмы, где 
присутствует насилие или кри-
минал. Я люблю смотреть такие 
фильмы, в которых воспиты-
вается сила духа человека. Это 
может быть как комедия, так и 
драма. У меня нет какого-то лю-
бимого жанра, как, впрочем, и 
киноактера.  

- Тебе хоть раз приходилось 
применять боевые навыки 
на улице?

- Слава богу, нет. Надеюсь, 
и в будущем до этого не дойдет. 
Хотя, если ситуация того будет 
требовать, то я, конечно, поста-
раюсь за себя постоять.

СПОрТ

Всего две победы в 15 матчах - с 
таким скудным показателем йош-
каролинцы подошли к поединку 
в Ульяновске. Изначально игра не 
сулила «Волге» каких-то больших 
проблем, да и в матче первого кру-
га в Йошкар-Оле подопечные Сер-
гея Седышева выглядели гораздо 
убедительнее соперника - 3:1. Тог-
да еще в первом тайме благодаря 
хет-трику Марата Сафина исход 
поединка был практически пред-
решен.

Вот и на этот раз «Волга» 
владела громадным территори-
альным преимуществом. Уже 
на 19-й минуте после фланго-
вого навеса Сафина расчетли-
вым ударом головой отличился 
Максим Шоркин - 1:0. Казалось 
бы, все пошло по плану, однако 
во втором тайме ульяновских 
болельщиков ждал неприятный 

сюрприз. Сначала угловой у во-
рот гостей завершился контрвы-
падом «Спартака» - 1:1. А затем, 
уже после того, как Ильдар Бик-

чантаев вывел «Волгу» вперед, 
экс-волжанин Илья Белоусов с 
пенальти установил окончатель-
ный счет в матче - 2:2. К слову, 
назначение пенальти в ворота 
«Волги» вызвало немало споров 
в среде болельщиков. Одни скло-
няются к тому, что мяч попал в 
плечо защитнику волжан Вале-

рию Захарову, другие же придер-
живаются иного мнения.

- Сегодня мы потеряли два дра-
гоценных очка, хотя предпосылок 
для этого не было, соперник по-
зволял нам играть, - отметил по-
сле матча главный тренер «Волги» 
Сергей Седышев. - В этой ничьей 
были и объективные причины. Из-
за травмы нам не смог помочь наш 
капитан Ильнур Мухаметдинов. 
Только во втором тайме вышел на 
поле Иван Чудин, у которого были 
подозрения на ангину. В первом 
пропущенном мяче ошибку допу-
стил Захаров, но обвинять его не 
хотелось, все-таки он еще очень 
молод.

- Пенальти в наши ворота ком-
ментировать не хочу, - подытожил 
наставник ульяновской команды. - 
Считаю, что мы тоже имели право 
на пенальти, но арбитр решил ина-
че. Мне бы не хотелось все сводить 
к арбитражу, потому что даже при 
таком  судействе у нас была куча 
моментов, которые мы не реализо-
вали. Видимо, не достучались мы 

сегодня до наших футболистов. Не 
хочу ругать наших нападающих, но 
Бобылев и Халявин в чемпионате 
забили всего один мяч на двоих. С 
таким показателем мы далеко не 
уедем. Уже в следующей игре по-
сле четырехматчевой дисквалифи-
кации выйдет форвард Станислав 
Прокофьев, надеемся на него. Хотя 
потеря игровой практики наверня-
ка не пройдет бесследно.

- С таким судейством нужно 
что-то делать, - возмущался после 
матча нападающий «Волги» Дми-
трий Халявин. - Нам назначают 
нелепый пенальти, а в ворота со-
перника, напротив, не замечают 
очевидные 11-метровые. По такой 
игре той же «Тюмени» дали, навер-
ное, не меньше пяти пенальти!

Несмотря на осечку, волжане 
с 38 очками сохранили за собой 
первое место в турнирной табли-
це. Всего на одно очко от нашей 
команды отстает «Тюмень». Свой 
следующий поединок «Волга» 
проведет в гостях против «Челя-
бинска» во вторник, 22 октября.

Завтра, 19 октября,  
хоккейная «Волга»  

отправится в Швецию  
на десятидневный сбор.

В Эребру поедут 20 хоккеи-
стов, включая двух вратарей. Из 
игроков, участвовавших на пер-
вых этапах Кубка россии, дома 
останутся 19-летний голкипер 
Дмитрий Атаманюк и 22-летний 
полузащитник Дмитрий Бараш-
ков. Но если Атаманюк и Бараш-
ков продолжат тренироваться в 
ульяновском ФОКе «Лидер», то 
другой 22-летний полузащитник 
Алмаз Набиуллин пока вынуж-
ден воздерживаться от серьез-
ных нагрузок из-за травмы ноги. 
В скором времени молодого хок-
кеиста должны прооперировать в 
Москве. 

В Швеции ежедневно в рас-
поряжении «Волги» будут три 
часа большого льда. И если на 
утренней часовой тренировке 
волжане сделают упор на стан-
дартных положениях, то вече-
ром акцент будет перенесен на 
технико-тактические занятия. В 
планах тренерского штаба «Вол-
ги» - сыграть серию контрольных 
матчей против шведских команд 
из второго по силе дивизиона 
«Алсвенскан». Померяться си-
лами с клубами элитного швед-
ского дивизиона сейчас просто 
нереально, потому как уже на 
следующей неделе стартует чем-
пионат Швеции.

Тем временем по обоюдно-
му согласию сторон расторгнут 
контракт между ХК «Волга» и 
теперь уже бывшим спортив-
ным директором ульяновской 
команды Ириком Фасхутдино-
вым. Напомним, что Фасхутди-
нов пришел в «Волгу» весной и 
именно при его непосредствен-
ном участии ульяновскую ко-
манду пополнили три шведских 
легионера - Андерс Брунн, Калле 
Спьют и робин Сундина, а также 
два россиянина, долгие годы вы-
ступавшие в Швеции, - Михаил 
Пашкин и Иван Лебедев.

ХК «Волга» благодарна Фас-
хутдинову за помощь в фор-
мировании команды, отметил 
президент ульяновского клуба 
Вячеслав Абанин, подчеркнув 
при этом: «Вполне возможно, 
что сотрудничество с Ириком 
Абзалтдиновичем в той или иной 
форме будет продолжено. Также 
хочу подчеркнуть - на взаимоот-
ношениях с приглашенными при 
его участии игроками из Швеции 
это не отразится - у них действу-
ющие контракты».

Анастасия Панькина: 

Если потребуется, 
смогу за себя  
постоять
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Курс  
на Швецию

Не достучались 
Ульяновская «Волга» весьма неожиданно на своем поле сыграла вни-

чью со «Спартаком» из Йошкар-Олы. Футболисты нашей команды 
посетовали на плохое судейство, тогда как наставник волжан Сергей 

Седышев придерживался иного мнения.

Пенальти в наши ворота комментировать не хочу, подытожил  
наставник ульяновской команды
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№ 132 (23.403)ДОКУМЕНТы, ИНФОрМАцИЯ

ПрАВИТЕЛЬСТВО УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

14 октября 2013 г                   г. Ульяновск                                         № 473-П
О ПОРяДкЕ ОкАЗАНИя АДРЕСНОЙ МАтЕРИАльНОЙ  
ПОМОщИ гРАжДАНАМ, ОкАЗАВШИМСя В тРУДНОЙ  

жИЗНЕННОЙ СИтУАцИИ
В соответствии с Законом Ульяновской области от 31.08.2013 № 

159-ЗО «Об оказании адресной материальной помощи гражданам, ока-
завшимся в трудной жизненной ситуации» Правительство Ульяновской 
области  п о с т а н о в л я е т:

Утвердить:
1) Порядок назначения и выплаты адресной материальной помощи 

гражданам, оказавшимся в трудной жизненной ситуации (приложение 
№ 1);

2) Методику определения размера адресной материальной помощи 
(приложение № 2).

губернатор - Председатель Правительства области  
С.И.Морозов

 ПрИЛОЖЕНИЕ № 1
к постановлению Правительства

Ульяновской области
от 14 октября 2013 г. № 473-П 

ПОРяДОк
назначения и выплаты адресной материальной помощи гражданам, 

оказавшимся в трудной жизненной ситуации
1. Общие положения

1.1. Настоящий Порядок в соответствии с Законом Ульяновской 
области от 31.08.2013 № 159-ЗО «Об оказании адресной материаль-
ной помощи гражданам, оказавшимся в трудной жизненной ситуации» 
(далее - Закон) определяет механизм назначения и выплаты адресной 
материальной помощи гражданам Ульяновской области, оказавшимся в 
трудной жизненной ситуации.

1.2. Адресная материальная помощь оказывается проживающим 
или пребывающим на территории Ульяновской области семьям и оди-
ноко проживающим гражданам.

Основанием для оказания адресной материальной помощи явля-
ется возникновение у семьи, одиноко проживающего гражданина по не 
зависящим от них причинам трудной жизненной ситуации, объективно 
нарушающей жизнедеятельность (инвалидность, неспособность к само-
обслуживанию в связи с преклонным возрастом, болезнью, сиротство, 
безнадзорность, малообеспеченность, безработица, отсутствие опреде-
лённого места жительства, конфликты и жестокое обращение в семье, 
одиночество и тому подобное), которую они не могут преодолеть само-
стоятельно.

1.3. Адресная материальная помощь оказывается в форме денежной 
выплаты. размер адресной материальной помощи определяется в пре-
делах фактически понесённого ущерба (понесённых затрат), подтверж-
дённого документально, но не более размера, установленного Законом.

1.4. Адресная материальная помощь оказывается с учётом средне-
душевого дохода семьи (совокупного дохода одиноко проживающего 
гражданина) и количества нетрудоспособных членов семьи, а также 
результатов обследования материально-бытовых условий жизни се-
мьи (одиноко проживающего гражданина), содержащихся в соответ-
ствующем акте, составленном работниками территориального органа 
исполнительного органа государственной власти Ульяновской области, 
уполномоченного в сфере социальной защиты населения по месту жи-
тельства (пребывания) семьи, одиноко проживающего гражданина (да-
лее - территориальный орган).

Форма акта устанавливается исполнительным органом государ-
ственной власти Ульяновской области, уполномоченным в сфере соци-
альной защиты населения (далее - уполномоченный орган).

1.5. Учёт доходов и расчёт среднедушевого дохода семьи и дохода 
одиноко проживающего гражданина производится в соответствии с Фе-
деральным законом от 05.04.2003 № 44-ФЗ «О порядке учёта доходов 
и расчёта среднедушевого дохода семьи и дохода одиноко проживаю-
щего гражданина для признания их малоимущими и оказания им го-
сударственной социальной помощи» и постановлением Правительства 
российской Федерации от 20.08.2003 № 512 «О перечне видов доходов, 
учитываемых при расчете среднедушевого дохода семьи и дохода оди-
ноко проживающего гражданина для оказания им государственной со-
циальной помощи».

1.6. Адресная материальная помощь оказывается один раз в течение 
календарного года.

1.7. Споры по вопросам оказания адресной материальной помощи 
разрешаются в установленном законодательством порядке.

2. Порядок назначения адресной материальной помощи
2.1. Адресная материальная помощь назначается на основании све-

дений, указанных в заявлении о назначении адресной материальной по-
мощи (далее - заявление), поданном в территориальный орган.

2.2. Заявление от себя лично (для одиноко проживающих граждан) 
или от имени своей семьи либо заявление законного представителя 
гражданина (далее - заявители) с приложением документов (копий до-
кументов, верность которых засвидетельствована в установленном за-
конодательством порядке) представляется в территориальный орган с 
предъявлением документа, удостоверяющего в соответствии с законо-
дательством личность заявителя:

1) непосредственно заявителем;
2) через оператора почтовой связи;
3) через многофункциональный центр предоставления государ-

ственных и муниципальных услуг (далее - МФц);
4) посредством размещения заявления и копий документов в фе-

деральной государственной информационной системе «Единый портал 
государственных и муниципальных услуг (функций)» или государ-

ственной информационной системе Ульяновской области «Портал го-
сударственных и муниципальных услуг (функций) Ульяновской обла-
сти» (далее - Портал).

В случае представления заявления с приложением документов, 
предусмотренных настоящим пунктом, законным представителем по-
следний предъявляет документ, подтверждающий его полномочия.

Форма заявления устанавливается уполномоченным органом.
В заявлении указываются сведения о получении государственной 

социальной помощи в виде предоставления социальных услуг в соот-
ветствии с Федеральным законом от 17.07.1999 № 178-ФЗ «О государ-
ственной социальной помощи».

К заявлению прилагаются:
1) справка, выданная должностным лицом, ответственным за ре-

гистрацию в жилых помещениях государственного, муниципального и 
частного жилищных фондов, содержащая сведения о лицах, зарегистри-
рованных совместно с заявителем по месту его жительства (пребыва-
ния), или выписка из домовой книги (по форме № 8 или по форме № 
3);

2) сведения о доходах членов семьи или одиноко проживающего 
гражданина за три календарных месяца, предшествующих месяцу по-
дачи заявления;

3) свидетельства о государственной регистрации актов гражданско-
го состояния (о рождении, о заключении брака и другие);

4) правоустанавливающие документы о принадлежащих семье или 
одиноко проживающему гражданину объектах недвижимости, права на 
которые не зарегистрированы в Едином государственном реестре прав 
на недвижимое имущество и сделок с ним;

5) документы, подтверждающие возникновение у заявителя труд-
ной жизненной ситуации (справки о пожаре, чрезвычайной ситуации и 
другие, выданные соответствующими органами; справки медицинских 
организаций о предстоящей (проведённой) операции, о заболевании и 
другие; справки о размере понесённого ущерба, затраченных средствах 
на преодоление трудной жизненной ситуации, и другие);

6) документы, подтверждающие нетрудоспособность членов семьи 
(справка об инвалидности и другие).

2.3. Датой обращения за назначением адресной материальной по-
мощи считается:

1) дата регистрации заявления в территориальном органе - при об-
ращении заявителя непосредственно в территориальный орган; 

2) дата, указанная на почтовом штемпеле оператора почтовой связи 
по месту отправки заявления, - при представлении заявления через опе-
ратора почтовой связи;

3) дата обращения в МФц - при представлении заявления через 
МФц;

4) дата размещения заявления на Портале - при представлении за-
явления и копий документов через Портал.

2.4. Территориальный орган осуществляет проверку сведений, со-
держащихся в представленных заявителем документах, посредством 
дополнительной проверки (комиссионного обследования), и проверку 
материально-бытовых условий жизни семьи (одиноко проживающего 
гражданина).

Соответствующая информация запрашивается территориальным 
органом в рамках межведомственного электронного взаимодействия 
с организациями, которые находятся в распоряжении органов, предо-
ставляющих государственные услуги, органов, предоставляющих му-
ниципальные услуги, иных государственных органов, органов местного 
самоуправления либо подведомственных государственным органам или 
органам местного самоуправления организаций, участвующих в предо-
ставлении государственных и муниципальных услуг, в форме электрон-
ного документа с использованием единой системы межведомственного 
электронного взаимодействия, а в случае отсутствия у территориально-
го органа доступа к единой системе межведомственного электронного 
взаимодействия - на бумажном носителе с соблюдением норм законо-
дательства российской Федерации о защите персональных данных в те-
чение 10 рабочих дней с даты регистрации заявления территориальным 
органом. 

результаты дополнительной проверки (комиссионного обследова-
ния) сведений, указанных в представленных заявителем документах, 
отражаются в соответствующем разделе акта проверки материально-
бытовых условий жизни семьи (одиноко проживающего гражданина).

2.5. При проведении дополнительной проверки (комиссионного 
обследования) сведений, указанных в представленных заявителем до-
кументах, территориальный орган в течение 10 дней с даты регистрации 
заявления и представления заявителем необходимых документов на-
правляет заявителю предварительный ответ с уведомлением о проведе-
нии такой проверки. В этом случае решение о направлении документов 
в уполномоченный орган для дальнейшего рассмотрения либо о возвра-
те документов заявителю в случаях, предусмотренных настоящим По-
рядком, принимается не позднее чем через 30 дней с даты регистрации 
заявления.

2.6. Территориальный орган в течение 10 дней с даты регистрации 
заявления (окончания дополнительной проверки) направляет докумен-
ты, указанные в пункте 2.2 настоящего раздела, с приложением акта об-
следования материально-бытовых условий жизни семьи (одиноко про-
живающего гражданина) (далее - пакет документов) в уполномоченный 
орган для принятия решения о назначении адресной материальной по-
мощи либо об отказе в назначении адресной материальной помощи.

2.7. решение о назначении адресной материальной помощи либо 
об отказе в назначении адресной материальной помощи принимается 
уполномоченным органом в срок, не превышающий 20 дней с даты по-
лучения пакета документов уполномоченным органом, на основании 
предложений областной общественной комиссии по рассмотрению во-
просов об оказании адресной материальной помощи гражданам, оказав-
шимся в трудной жизненной ситуации, создаваемой в порядке, установ-
ленном уполномоченным органом.

2.8. решение об отказе в назначении адресной материальной помо-

щи принимается в случаях:
1) отсутствия у заявителя на дату обращения оснований для предо-

ставления адресной материальной помощи;
2) непредставления или представления заявителем неполного паке-

та документов либо наличия в представленных документах неполных и 
(или) недостоверных сведений;

3) несоответствия заявления и документов, представленных по-
средством размещения их на Портале, требованиям законодательства.

решение об отказе в назначении адресной материальной помощи 
оформляется соответствующим распоряжением уполномоченного ор-
гана.

В случае принятия решения об отказе в назначении адресной мате-
риальной помощи письменное уведомление об этом направляется зая-
вителю не позднее чем через 10 дней со дня издания соответствующего 
распоряжения уполномоченного органа с указанием причины отказа и 
порядка его обжалования.

Повторное обращение с заявлением возможно после устранения 
причин, послуживших основанием для отказа в назначении адресной 
материальной помощи.

решение об отказе в назначении адресной материальной помощи 
может быть обжаловано в установленном законодательством порядке.

2.9. решение о назначении адресной материальной помощи оформ-
ляется соответствующим распоряжением уполномоченного органа.

решение о назначении адресной материальной помощи является 
основанием для включения заявителя в регистр получателей мер соци-
альной поддержки (далее - получатель).

2.10. Уведомление о назначении адресной материальной направ-
ляется получателю территориальным органом в письменной форме не 
позднее чем через 10 дней со дня издания соответствующего распоря-
жения уполномоченного органа.

2.11. Заявление и копии документов, содержащие сведения, на 
основании которых была назначена адресная материальная помощь, 
хранятся в личном деле получателя.

Правила ведения личных дел получателей, учёта и хранения доку-
ментов определяются уполномоченным органом.

2.12. Предоставление адресной материальной помощи осущест-
вляется в соответствии со способом выплаты, указанным в заявлении, 
путём перечисления денежных средств на счёт получателя в кредитной 
организации либо через организацию федеральной почтовой связи по 
месту жительства (пребывания) получателя.

В случае смерти получателя выплата адресной материальной помо-
щи производится другому члену семьи (супругу(е), детям), проживав-
шему совместно с получателем.

3. Финансовое обеспечение расходов на оказание адресной 
материальной помощи

3.1. Главным распорядителем средств областного бюджета 
Ульяновской области, направляемых на оказание адресной материаль-
ной помощи, является уполномоченный орган.

3.2. Финансовое обеспечение расходов на оказание адресной мате-
риальной помощи и оплату услуг по перечислению (доставке) денежных 
средств, предоставляемых в качестве адресной материальной помощи, 
осуществляется за счёт средств, предусмотренных уполномоченному 
органу на реализацию Закона в областном бюджете Ульяновской обла-
сти на соответствующий финансовый год и на плановый период (далее 
- средства, предусмотренные на реализацию Закона).

3.3. Уполномоченный орган:
в течение месяца осуществляет расходование средств, предусмо-

тренных на реализацию Закона, путём их перечисления со своего лице-
вого счёта, открытого в Министерстве финансов Ульяновской области, 
на лицевые счета получателей в кредитных организациях, или через 
организации федеральной почтовой связи по месту жительства (пре-
бывания) получателя;

до 10 числа месяца, следующего за отчётным, представляет в Ми-
нистерство финансов Ульяновской области отчёт об использовании 
средств на оказание адресной материальной помощи в составе ежеме-
сячной бухгалтерской (финансовой) отчётности;

несёт ответственность за правомерность назначения адресной ма-
териальной помощи, достоверность представляемых отчётов, своевре-
менное, целевое, эффективное и правомерное расходование средств, на-
правляемых на оказание адресной материальной помощи.

3.4. Контроль за целевым, эффективным и правомерным исполь-
зованием средств, направляемых на оказание адресной материальной 
помощи, осуществляют уполномоченный орган в соответствии с предо-
ставленными полномочиями.

 
ПрИЛОЖЕНИЕ № 2

к постановлению Правительства
Ульяновской области

 от 14 октября 2013 г. № 473-П  

МЕТОДИКА
определения размера адресной материальной помощи

размер адресной материальной помощи, рассчитывается по 
формуле: 

рАМП = (∑ ВПМ - СД) х k,

где: 
рАМП - размер адресной материальной помощи; 
∑ ВПМ - сумма величин прожиточных минимумов членов семьи 

(одиноко проживающего гражданина), установленных в расчёте на душу 
населения в Ульяновской области для соответствующих социально-
демографических групп населения;

СД - совокупный доход семьи (одиноко проживающего граждани-
на);

k - количество нетрудоспособных членов семьи. 

Организатор торгов - Закрытое акционерное общество «Аукционы Для Бизнеса»   (ОГрН 
1107746900590, ИНН7707736856, юридический адрес: 127055, г. Москва, ул. Новослободская, д. 50/1,  
к. 12,   почтовый адрес: 121099, г. Москва, Новинский бульвар, д. 11, АК «Аснис и партнеры», адрес элек-
тронной почты А2ВZAO@mail.ru; контактный телефон 84954107948), сообщает о том, что повторные торги 
в форме аукциона, открытого по составу участников и открытого по форме представления предложений о 
цене по продаже имущества ООО «Тереньгульский завод керамических изделий» (ОГрН 1027300931184, 
ИНН 7320002994, КПП 732001001, 433360, Ульяновская обл., р.п. Тереньга, ул. Сызранское шоссе, 7), на-
значенные на 08.10.2013, признаны несостоявшимися.

Сообщения о продаже имущества опубликованы в печатном издании «Коммерсантъ» № 112 от 
29.06.2013 (сообщение № 77030838545),  № 147 от 17.08.2013 (сообщение № 77030881855)  в газете 
Ульяновской области «Ульяновская правда» от 28.06.2013 г., от 15.08.2013г., в Едином федеральном рее-
стре сведений о банкротстве, на электронной площадке b2b-center.

Сообщение о наличии предназначенного для передачи в аренду гражданам и юридическим лицам 
земельного участка

В соответствии со ст. 10 Федерального закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения», ст. 34 Земельного кодекса российской Федерации муниципальное учреж-
дение «Комитет по управлению муниципальным имуществом и земельным отношениям администрации 
муниципального образования «Майнский район» Ульяновской области» сообщает о наличии предназна-
ченного для передачи в аренду гражданам и юридическим лицам земельного участка с кадастровым номе-
ром 73:07:020101:268, площадью 600 кв.м.

Категория земель - земли сельскохозяйственного назначения.
разрешенное использование - для строительства здания, используемого для производства, хранения 

и первичной переработки сельскохозяйственной продукции.
Местоположение: Ульяновская область, Майнский район, примерно  в 210 метрах на юго-восток от 

автодороги Саранск-Ульяновск.
Срок аренды - 5 лет.
Арендная плата устанавливается в соответствии с постановлением правительства Ульяновской об-

ласти от 25.12.2007 № 510.
Заявления граждан и юридических лиц о предоставлении земельного участка в аренду принимаются 

в письменном виде в муниципальном учреждении «Комитет но управлению муниципальным имуществом 
и земельным отношениям администрации муниципального образования «Майнский район» Ульяновской 
области» (Ульяновская область, Майнский район, р.п. Майна, ул. Советская, 3, каб. 35) в течение месяца 
со дня опубликования.

В соответствии со ст. 10 Федерального закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» в случае, если подано два и более заявления о передаче земельных участков из 
земель сельскохозяйственного назначения в аренду, такие земельные участки предоставляются на торгах 
(конкурсах и аукционах).

Сообщение о принятии решения о реорганизации
Открытое Акционерное Общество «БИНБАНК» (сокращенное фирменное наименование - ОАО «БИНБАНК», Гене-

ральная лицензия на осуществление банковских операций № 2562, место нахождения: российская Федерация, 121471, г. 
Москва, ул. Гродненская, д. 5а) в соответствии со ст.23.5 Федерального закона «О банках и банковской деятельности» уве-
домляет о том, что Внеочередным Общим Собранием акционеров ОАО «БИНБАНК» 14 октября 2013 принято решение 
о реорганизации ОАО «БИНБАНК» в форме присоединения к нему Инновационного строительного банка «Башинвест» 
Закрытое акционерное  общество (сокращенное фирменное наименование - ЗАО «Башинвестбанк», лицензия на осущест-
вление банковских операций № 2189, место нахождения: 450071, российская Федерация, республика Башкортостан, г. Уфа, 
ул. 50 лет СССр, 48/1). На основе ЗАО «Башинвестбанк» будет открыт филиал ОАО «БИНБАНК» с наименованием «БА-
ШИНВЕСТ». 

В результате реорганизации ОАО «БИНБАНК» станет правопреемником ЗАО «Башинвестбанк» по всем его правам и 
обязательствам. Предполагаемый срок завершения реорганизации ОАО «БИНБАНК» - декабрь 2013 года. 

По завершении реорганизации организационно-правовая форма, наименование, место нахождения и реквизиты ОАО 
«БИНБАНК» не изменятся. Перечень банковских операций, которые осуществляет и предполагает осуществлять ОАО 
«БИНБАНК»: привлечение денежных средств физических и юридических лиц во вклады (до востребования и на опреде-
ленный срок); размещение привлеченных во вклады (до востребования и на определенный срок) денежных средств физиче-
ских и юридических лиц от своего имени и за свой счет; открытие и ведение банковских счетов физических и юридических 
лиц;осуществление переводов денежных средств по поручению физических и юридических лиц, в том числе уполномочен-
ных банков-корреспондентов и иностранных банков, по их банковским счетам; инкассация денежных средств, векселей, 
платежных и расчетных документов и кассовое обслуживание физических и юридических лиц; купля-продажа иностранной 
валюты в наличной и безналичной формах; выдача банковских гарантий; осуществление переводов денежных средств без 
открытия банковских счетов, в том числе электронных денежных средств (за исключением почтовых переводов). 

В процессе реорганизации информация о существенных фактах (событиях, действиях), затрагивающих финансово-
хозяйственную деятельность ОАО «БИНБАНК», будет размещаться в печатном издании - газете «Известия» (редакция -  
ОАО «редакция газеты «Известия»», Издатель - ООО «АЙНЬЮС»),  а также на сайте ОАО «БИНБАНК» в сети Интернет 
по адресу: www.binbank.ru. 

В соответствии со статьей 23.5 Федерального закона «О банках и банковской деятельности» Кредитор ОАО «БИН-
БАНК» - физическое лицо в связи с реорганизацией ОАО «БИНБАНК» вправе потребовать досрочного исполнения со-
ответствующего обязательства, а при невозможности досрочного исполнения - прекращения обязательства и возмещения 
убытков, если такое обязательство возникло до даты опубликования ОАО «БИНБАНК» сообщения о принятом решении 
о реорганизации в журнале «Вестник государственной регистрации». Кредитор ОАО «БИНБАНК» - юридическое лицо в 
связи с реорганизацией ОАО «БИНБАНК» вправе потребовать досрочного исполнения или прекращения соответствующе-
го обязательства и возмещения убытков, если такое право требования предоставлено юридическому лицу в соответствии 
с условиями заключенного с ОАО «БИНБАНК» договора. Указанные выше требования направляются кредиторами ОАО 
«БИНБАНК» в письменной форме в течение 30 дней с даты опубликования ОАО  «БИНБАНК» сообщения о принятом 
решении о реорганизации в журнале «Вестник государственной регистрации» по месту нахождения ОАО «БИНБАНК»: 
российская Федерация, 121471, г. Москва, ул. Гродненская, д. 5а. Контактный тел. (495) 755-50-60 ОАО «БИНБАНК».
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назначение этой детали 
гардероба часто принижают. 
Может, потому, что хочется 
поскорее от нее «отвязать-
ся», вспоминая бесконечно 
повторявшуюся бабушкину 

фразу: «не забудь надеть 
шарф!». Между тем  

он зачастую определяет на-
строение, с которым будут 

на вас смотреть  
окружающие. Попробуем 

напомнить о нескольких  
рекомендациях, касающих-

ся того, как лучше всего 
мужчинам носить  

зимой шарф. 

Прежде всего, стоит 
вспомнить о некоторых не-
зыблемых правилах стиля. 
Первое: двубортное пальто не 
носится нараспашку, а значит, 
шарф, свисающий снаружи, 
не может его украшать. Вто-
рое: короткие шарфы носят-
ся только под верхней одеж-
дой. Наконец, чем массивнее 
и грубее детали пальто, тем 
плотнее должен быть шарф 
или кашне. 

если же вы хотите при-
дать своему респектабельно-
му виду больше легкости и 
повязать шарф поверх пальто, 
куртки или пуховика, то вам 
придется столкнуться с вопро-
сом: какой узел завязать? су-
ществует несколько десятков 
вариантов того, как пристро-
ить шарф на шее. Мы попро-
буем остановиться на наибо-
лее удобных. самый простой 
способ - обмотать шарф один 
раз вокруг шеи так, чтобы оба 
его конца свисали спереди. 
если вы в короткой верхней 
одежде, то обязательно про-
следите, чтобы его концы не 
оказались ниже подола курт-
ки. Помните, что классиче-
ская длина шарфа составляет 
не более двух метров, ширина 
- не более ладони. 

самый, пожалуй, модный 
сегодня узел - европейский: 
шарф складывается пополам и 
обвязывается вокруг шеи пу-
тем продевания в образовав-
шуюся с двух концов петлю. 
довольно популярен вариант 
«недовязанного галстука» - 
когда один конец продевает-
ся снизу вверх от внутренней 
стороны на внешнюю, чтобы 
оба свисающих конца шарфа 
образовали единую линию. 
есть и вариант-«обманка»: на 

одном конце вяжется свобод-
ный узел, а второй конец про-
девается в него уже на шее. 
если вы решили использовать 
шарф исключительно в де-
коративных целях, то подой-
дет такой вариант: длинный 
шарф обмотайте вокруг шеи, 
а концы завяжите свободным 
узлом чуть ниже груди. В мо-
роз не согреешься, зато можно 
продемонстрировать красивое 
сочетание шарфа с верхней 
одеждой. 

к короткому спортивному 
пуховику вполне подойдет 
кашне - оберните его несколь-
ко раз поверх воротника и 
спрячьте концы внутрь. коль-
ца кашне при этом не должны 
быть плотными. Также поверх 
ворота пуховика допускается 
повязать длинный тонкий 
шарф, один конец которого 
прячется внутрь, а другой вы-
пускается наружу. Вариант 
этот более молодежный, «под 
настроение». есть и детский 
вариант - когда оба конца об-
мотанного шарфа отбрасыва-
ются за спину. он лучше всего 
подойдет в холодную ветре-

ную погоду и для пуховика с 
капюшоном. 

Напоследок напомним: 
шарф, как самобытная деталь 
костюма, имеет полное право 
обладать индивидуальным 
цветом. однако при его вы-
боре не стоит забывать о зо-
лотом правиле стиля: в общем 
ансамбле костюма должно со-
четаться не более трех цветов 
или оттенков. 

Михаил Петров, заслуженный 
артист России, 
актер Ульяновского драмати-
ческого театра:
- В выборе 
костюма я 
целиком по-
лагаюсь на 
свою жену, 
Фариду Ка-
римову. 
У нее отлич-
ный вкус, и 
чаще всего 
я соглаша-
юсь с ней по 
«гардероб-
ным» вопро-
сам. С утра 
она достает из шкафа все, что 
мне нужно надеть, и я надеваю. 
Она уделяет большое внима-
ние аксессуарам, поэтому в 
моем образе часто появляются 
шарфы, шейные платки. Я пред-
почитаю классические оттен-
ки: черный, белый, бежевый, 
серый. Она знает это и стара-
ется учитывать мои пожелания. 
Но, в зависимости от ситуации, 
может настоять на том, чтобы 
добавить яркости моему обра-
зу. Например, может повязать 
мне красный шарф.

с шарфом наперевяз 
как пристроить его на шее и не отстать от моды 

Татьяна Герман, ведущая 
программы «Вести-Ульяновск» 
(ГТРК «Волга»):
- Когда выбираю шарф или 
шейный платок, обязательно 
обращаю внимание на цвет и 
фактуру ткани. Предпочитаю 
пастельные оттенки и не люблю 
слишком сложные цветовые 
сочетания: они часто перегру-
жают образ. Когда достаю из 
шкафа нужный шарфик, следую 
простому правилу: аксессуар 
должен сочетаться по цвету, как 
минимум, с тремя предметами 
наряда: кофточка, юбка, са-
пожки, - что именно, неважно, 
главное - в тон. Есть у меня и 
маленькая страсть - это вос-
точные орнаменты. Стрелки 
на веках, шарф, привезенный 
в подарок из Марокко, - и ты 
мечта любого мужчины, неваж-
но, восточного или европейца 
чистой крови.
Без шарфов из дома выхожу 
редко. Этот предмет гардероба 
способен оживить даже самый 
заурядный наряд. Зимой вы-
бираю ткани поплотнее, летом - 
чаще шелковые, легкие. Кстати, 
носить шарфы предпочитаю не 
только на шее, иногда завязы-
ваю платок на голове в форме 
чалмы.

Женщине лучше не носить 
галстук. 
Даже если она политик. 
Лучшая альтернатива -  
шейный платок

Лев Гасанов предпочитает докладывать о ремонте аэропорта 
не «при галстуке»

Шарф придает легкость  
образу «железной леди»

Творческие мужчины, та-
кие, как валерий Баринов, 
часто используют шарф как 
аксессуар

Утепляясь, Олег Асмус по-
вязывает шарф модным 
узлом



15Пятница, 18 октября 2013 г. 
№ 132 (23.403)сВободНое ВреМя

в этом уроке будет подробно 
рассмотрена тема: «Глагол to be в 

английском языке».

Глагол to be в английском язы-
ке используется в качестве смыс-
лового глагола, вспомогательного 
глагола или глагола-связки. В этом 
уроке будет рассмотрено исполь-
зование глагола to be в качестве 
смыслового и глагола-связки. 

Необходимо запомнить, что 
в любом предложении в англий-
ском языке должен быть глагол, 
но в русском языке существуют 
такие предложения, в которых 
глагола (сказуемого) нет. В та-
ком случае следует использовать 
глагол-связку to be. Глагол-связка 
соответствует в русском языке 
глаголам быть, являться. 

Главное, что надо запомнить 
- глагол to be используется в тех 
предложениях, где нет глагола 
(сказуемого).

Чтобы не путаться в его ис-
пользовании, запомните следую-
щую таблицу.

Из таблицы запомните, что am 
используется для первого лица един-
ственного числа, is - для третьего 
лица единственного числа, are - для 
всех лиц множественного числа.

Глагол to be часто пишется в со-
кращении: I’m, he’s, she’s, it’s, you’re, 
we’re, they’re.

Изучим текст известной песни 
Queen - We Are The Champions (Мы 
чемпионы). Использование глагола 
to be в форме are вы можете увидеть 
уже в названии. В тексте это выгля-
дит так:

…We are the champions - my 
friend

 And we'll keep on fighting till the 
end…

 Перевод:
 …Мы (являемся) чемпионы, 

мой друг,
 И мы будем продолжать бо-

роться до самого конца…
рассмотрим текст песни 

Shakira - Did It Again (сделала 
это снова).

… I'm in trouble
 But it feels like 
heaven…

 Перевод:
 … Теперь я в беде.

 Хотя чувствую себя при этом, 
как в раю…

как видно из строк, глагол am 
в данном случае является смыс-
ловым. То есть мы можем сказать: 
теперь я нахожусь в беде.

Вспомним текст песни немец-
кой поп-певицы Sandra - Maria 
Magdalena (Мария Магдалина).

…You're a creature of 
the night
 Maria Magdalena
You're a victim of the 
fight…

 Перевод: 
 …Ты - создание ночи,
 Мария Магдалина,
 Ты - жертва борьбы…
В строках этой песни вы види-

те двойное использование глагола-
связки are. Ты - жертва борьбы - Ты 
являешься жертвой борьбы.

слушайте любимые песни и 
повторяйте нужные правила. со-
вмещайте приятное с полезным.

солнышко в банке
Консервирование овощей на зиму - практически священнодействие 

наших хозяек по осени. Сколько рецептов хранят тетради и целые 
книги для записей! Ими обмениваются, ищут новые в Интернете.

сегодня речь пойдет  о том, как сам процесс 
можно превратить в увлекательное  творчество.  
когда зимой вы достанете из кладовки такую ба-
ночку,  через стекло вам улыбнется само солныш-
ко, частичку которого вы осенью положили в 
банку.  Веселые  мордочки,  составленные из 
консервированных овощей, или осенний сад 
напомнят вам о солнечных днях, проведен-
ных в саду за любимым хобби.

У человека может быть много разных 
настроений, но душа у него одна, и эту свою 
душу он неуловимо вкладывает во все свое 

творчество. Джон Голсуорси

урОк аНгЛийСкОгО № 5

быть или не быть?

Лицо Мес- Форма                          Пример
 тоиме- глагола
 ние to be
1-е I am I am a singer - я певец.
 We are We are pupils - Мы ученики.
2-е You are You are smart people - Вы умные люди.
3-е He is That boy (he) is a champion - 
   Тот мальчик (он) чемпион.
 She is Ann (she) is at church - 
   Аня (она) в церкви.
 It is This flat is big. It is very expensive - 
   Эта квартира большая. она очень дорогая.
 They are They are at home - они дома.

маСтерСкая марты

Анастасия Гайнутдинова

в воскресенье, 20 октября, ульяновские 
рестораторы и отельеры во второй раз со-

берутся на единой дискуссионной площад-
ке для профессионалов. Проект «Улья-

новск гостеприимный», инициированный 
региональной ассоциацией рестораторов, 

набирает обороты, и в этом году в его 
рамках кроме «круглых столов» и мастер-

классов пройдет презентация националь-
ной премии «Золотая вилка». 

Председатель ассоциации рестораторов 
Ульяновской области Марина Никитина 
отметила, что на настоящий момент «Улья-
новск гостеприимный» - это единственная 
площадка, которая объединяет всех предста-
вителей индустрии гостеприимства региона. 
речь, прежде всего, идет о владельцах ресто-
ранов и отелей, но в этом году к участию в 
проекте приглашены и их потенциальные 
партнеры - фермерские хозяйства.

- На форуме несколько ульяновских 
фермеров презентуют свою продукцию, ее 
можно будет продегустировать, оценить 
качество. кроме того, со следующего года 
некоторые из них попробуют себя в новом 
проекте - мы стимулируем производство 
органической продукции, и многие фер-
мерские хозяйства, особенно небольшие, 
будут находить себя в этой нише, и мы на-
деемся, что такая продукция будет востре-
бована ресторанным бизнесом, - рассказал 
директор агентства по развитию сельских 
территорий области руслан кантемиров.

Министр сельского хозяйства Александр 
Чепухин добавил, что считает стимулиро-
вание спроса на региональную продукцию 
одной из важнейших задач этого форума.

- Нам бы очень хотелось видеть мясо от 
наших производителей на кухне наших ре-
сторанов, - отметил он. - с этим вопросом 
пока сложно, но мы давно пытаемся начать 
взаимодействие и, думаю, все-таки придем 
к системе, по которой работает европей-
ский бизнес, когда фермеры каждое утро 
развозят «фрэш» и у каждого из них есть 
15-20 объектов, куда они ежедневно по-
ставляют свежую продукцию. Эта система 
новая, достаточно сложная, но, насколько 

я вижу, в нашем регионе вполне реальная. 
думаю, в следующем году мы уже увидим 
результаты этой работы. 

Марина Никитина также рассказала, 
что в этом году форум «Ульяновск госте-
приимный» будет приурочен к Междуна-

родному дню повара, который отмечается 
как раз 20 октября. Участников меропри-
ятия ждут практические мастер-классы, 
для которых будет воссоздана реальная 
обстановка ресторанной кухни и пригла-
шены шеф-повара из Москвы и санкт-

Петербурга. кроме этого, пройдут практи-
кумы по вопросам стандартизации работы 
ресторанов, управлению кухней и баром и 
другим темам, волнующим профессиона-
лов отрасли.

Председатель правления корпора-
ции по развитию предпринимательства 
Ульяновской области руслан Гайнетдинов 
добавил, что на форуме пройдет дискуссия, 
участники которой обсудят проблемы это-
го сегмента бизнеса.

- Индустрия гостеприимства - это не 
только все, что связано с ресторанным и 
отельным бизнесом, сюда входят и транс-
портная инфраструктура, и культура, и 
парки отдыха, и туристические комплексы, 
и придорожный сервис, - пояснил он. - На-
деюсь, что мы услышим экспертное мнение 
по формированию мер поддержки данного 
бизнеса или изменений в законодательство, 
которые нужно принять, чтобы поддержать 
эту сферу деятельности. думаю, мы не 
только обсудим проблемы, но и наметим 
для себя четкий план для дальнейшего дви-
жения вперед.

Председатель ассоциации ресторато-
ров рассказала, что на этой дискуссион-
ной площадке будет объявлен старт на-
циональной премии «Золотая вилка». В 
течение полугода ульяновцы смогут да-
вать свою оценку работе городских кафе 
и ресторанов, лучшие из которых станут 
обладателями премии.

- Национальная премия «Золотая вил-
ка» - это федеральный проект, который 
сейчас идет в 26 городах россии, но в каж-
дом проходит отдельно, - добавила Марина 
Никитина. - То есть рейтинг каждого го-
рода формируется из оценок местных за-
ведений. Ульяновск впервые примет в нем 
участие, свой голос можно будет отдать с 
1 ноября до середины апреля следующего 
года, а в мае лучшим в каждой категории 
мы вручим золотые статуэтки. 

Премия «Золотая вилка» присуждается 
в нескольких номинациях: лучший ресто-
ран премиум-класса, пиццерия, кофейня, 
пивное заведение, концептуальное заведе-
ние, ресто-бар, городское кафе и ресторан 
доставки. Финалисты премии определяют-
ся посетителями, а победителей выбирает 
экспертная комиссия.

В Ульяновске во второй раз пройдёт  
форум «Ульяновск гостеприимный»

«Золотая вилка» для лучшего ресторана 

Премия «Золотая вилка» присуждается 
в нескольких номинациях: лучший ресторан 
премиум-класса, пиццерия, кофейня, пивное 
заведение, концептуальное заведение, ресто-
бар, городское кафе и ресторан доставки
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В Ульяновском драмтеатре  
им. И.А. Гончарова премьера - 
спектакль «Коварство и любовь»

Постановку 
спектакля по 
пьесе классика 
немецкой дра-
матургии Фри-
дриха Шиллера 
о с у щ е с т в л я е т 
х у д о ж е с т в е н -
ный  руководитель театра Сергей Морозов. 
Недаром литературоведы всего мира называ-
ли Шиллера «немецким Шекспиром», а его 
«Коварство и любовь» - «оправданием этого 
гордого сравнения».  По сути, мы имеем дело с 
вечной историей любви: могут ли быть вместе 
пламенеющая от любви 16-летняя простолю-
динка и блистательный молодой аристократ, 
чье место «рядом с троном»? Кто прав, а кто не 
прав - коварные или любящие? Или, быть мо-
жет, заблуждаются и те, и другие?

Начало в 18.00

В Большом зале Ленинского 
мемориала «Концерт трёх басов»

Концерт фонда «Та-
ланты мира» приурочен 
к 140-летию великого 
русского певца Федора 
Ивановича Шаляпина. 
Для ценителей вокаль-
ного жанра выступят три 
баса - Владимир Огнев, 
Вадим Кравец и Денис 
Седов. Объединившись в 
творческий союз, три баса 
и Ульяновский государ-
ственный академический 
симфонический оркестр 
«Губернаторский» испол-

нят самые популярные оперные арии русских и 
зарубежных композиторов, трепетные и страст-
ные русские романсы, народные песни разных 
стран из репертуара Федора Шаляпина.

Начало в 17.00

В кинозале «Люмьер» фильм 
«Джуманджи» 

Случайно об-
наружив настоль-
ную игру со стран-
ным названием 
« Д ж у м а н д ж и » , 
Алан Пэрриш, не 
зная о ее сверхъ-
е с т е с т в е н н ы х 
свойствах, на гла-
зах изумленной 
подружки перено-
сится в джунгли. Долгие годы он находится в 
потустороннем мире - до тех пор, пока двое ни 
о чем не подозревающих подростков не нахо-
дят игру и не снимают волшебные чары, осво-
бождая Алана из многолетнего плена. Теперь 
им предстоит решить нелегкую задачу - побе-
дить могущественную силу игры, пройти не-
мыслимые препятствия и одержать победу над 
силами магии.

Начало в 11.00

На сцене Центра культуры  
и досуга г. Барыша гала-концерт 
регионального фестиваля   
«Зажги свою звезду»

Основными целями фестиваля организато-
ры ставят повышение интереса детей к истории 
и культурному наследию родины, выявление 
и поддержку молодых солистов и творческих 
коллективов, сохранение и бережное отно-
шение к народным традициям национальной  
культуры. Среди приглашенных участников в 
этом году гости из Ульяновской области, Ре-
спублики Татарстан, Пензенской, Самарской 
областей. 

Начало в 12.00 
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УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ 
ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 

ВОЙНЫ!
КИНОЦЕНТР  

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ»
ПРИГЛАШАЕТ ВАС

22 октября  2013 года в 10.00
на благотворительный сеанс

Демонстрируется  
новый фильм режиссера

Федора Бондарчука

«СТАЛИНГРАД» (12+)
В основе сюжета лежит драматиче-
ская история любви на фоне гранди-
озной битвы, действие происходит в 
1942 году на оккупированном немец-
кими войсками берегу Волги… 

ПрощАНИе
Ульяновское 

региональное от-
деление Союза 
ж у р н а л и с т о в 
россии с глубо-
ким прискорбием 
извещает о смер-
ти на 71-м году 
жизни члена Со-
юза журналистов 
россии радовой 
Марии Федоров-
ны и выражает 

искренние соболезнования родным и 
близким покойной. 

Мария Федоровна Радова ушла 
так внезапно для всех. Неисправимая 
оптимистка, она никогда не жалова-
лась на жизнь, на здоровье. Никому 
не навязывала свое общество. Но ког-
да на тебя вдруг обрушивалась беда, 
болезнь, несчастье, могла поддержать 
так, как может редкий человек. Гово-
рила: «Надо жить!». И как мы теперь 
будем жить без Марии Федоровны?..

Мария Радова - из первой вели-
колепной семерки, которые создали, 
выстрадали, придумали «Народную 
газету». Десять лет газета была ее 
жизнью и смыслом. Она любила хоро-
ших людей и не подавала руки непо-
рядочным, наглым и беспринципным. 
Она была очень веселой и немного 
сентиментальной. И все знали: Мария 

Федоровна - человек справедливый.  
О многих вы можете это сказать? 

Когда-то на телевидении Радова 
вела программу «Мы и природа». Пе-
редача была очень популярна. Она за-
щищала природу, как свой родной дом. 
Делала ее с неравнодушным сердцем - 
для неравнодушных людей. Нынеш-
ним защитникам природы и пишущим 
на эти темы журналистам такое не по 
силам. Да и не знаю, остались ли такие 
журналисты, как Мария Федоровна 
Радова. Для нее профессия была свое-
образной миссией. Она готова была 
ехать в самые глухие уголки, чтобы 
помочь человеку - защитить, поддер-
жать, добиться правды, разделить горе 
и радость. Она пропускала все через 
душу, сердце, потому, когда пришли 
иные времена, а в журналистику - дру-
гие люди, просто ушла из профессии. 

К сожалению, мы все чаще соби-
раемся по таким вот печальным пово-
дам. И ушедшие в мир иной ненадолго 
объединяют нас на этой земле. Чтобы 
помнили…
Какие-то люди должны жить всегда.
Без стольких так пусто, 
без стольких - беда. 
Кого упросить, чтобы кто-нибудь 
спас 
Друзей, умирающих ранее нас?..

Мы будем помнить Вас, Мария 
Федоровна.

от имени коллег - 
 Татьяна Альфонская.

Лучшая 
в России
Светлана Акулина стала по-

бедителем общероссийского 
конкурса «Лучший препо-

даватель детской школы 
искусств». Кроме диплома 
и денежной премии препо-

даватель ульяновской ДШИ 
№ 5 также получила право 

стать участником всерос-
сийских творческих школ, 

проводимых Министерством 
культуры россии. 

Педагог достойно пред-
ставила наш город на за-
очном конкурсе, победив 
в номинации «Музыкаль-
ное искусство». Светла-
на является продолжате-
лем семейных традиций 
музыкантов-народников - ее 
родители неоднократно ста-
новились победителями об-
ластных конкурсов семейных  
ансамблей. 

Сама же она руководит 
ансамблем народной музы-
ки «Наигрыш» и ансамблем 
«Млада». Кроме этого, педа-
гог помогает своим  учащим-
ся готовиться к различным 
конкурсам и фестивалям. 
Выпускники Светланы Ни-
колаевны продолжают свое 
профессиональное образо-
вание в средних и высших 
учебных заведениях страны, 
а ансамбль народной песни 
«Наигрыш» и его солисты 
ежегодно становятся победи-
телями международных, все-
российских и региональных 
конкурсов. 
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